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Ирина ВИКТОРОВА

Евгения получила высший балл 
на вступительных экзаменах  
и ей предстоит учиться  
на режиссера во ВГИКе.

На этой неделе во Всероссийском го-
сударственном университете кинемато-
графии имени С. А. Герасимова (ВГИК) 
состоялся последний тур вступительных 
экзаменов на режиссерский факультет.

И одной из студенток нового курса ста-
ла дочь народного артиста России Алек-
сандра Абдулова. 17-летняя Евгения в 
последнем туре получила самую высокую 
оценку из возможных - 100 баллов.

Дочка 
Абдулова 
поступила 
во ВГИК

Основана в мае 1925 года 
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Как будут делить  Как будут делить  
бизнес супруги бизнес супруги 
Бакальчук.Бакальчук.

Основательница 
компании 

Татьяна Бакальчук 
утверждает, что речь 

идет об обычном 
разводе. Владислав 

Бакальчук с ней 
не согласен.

Интервью со следователем Евгением  Интервью со следователем Евгением  
Карчевским, который занимался делом  Карчевским, который занимался делом  

  ангарского маньяка - 20:00, суббота  ангарского маньяка - 20:00, суббота

Правительство опубликова-
ло график рабочих и выходных 
дней на 2025 год. Главные те-
зисы: в Новый год нас ждут 
11-дневные каникулы, а в мае 
и июне - три порции «каникул» 
по четыре дня каждая.

А все потому, что многие 
праздники в 2025 году выпада-
ют на субботы и воскресенья. 
По закону в этом случае вы-
ходной переносится на какой-
нибудь другой день.

Поэтому, например, с 
с 23 февраля (суббота) день 
отдыха перенесли на четверг, 
8 мая. А с 8 марта (суббота) - 
на пятницу, 13 июня.
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На Новый год отдыхаем 
11 дней, а на майские - 8
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ЗДОРОВЬЕ
Будущее наступило: 
во сне лечат зубы 
и ставят 
импланты

НАУКА
Герои 
«Игры престолов» 
помогли в изучении 
«лицевой слепоты»

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Владимир Путин подписал 
серию поручений по итогам 
прошедшего Петербургско-
го международного экономи-
ческого форума. Вот самые 
главные из них:

РАСШИРЕНИЕ
Теперь семьи минимум с 

двумя несовершеннолетними 
детьми смогут оформить 6-про-
центную семейную ипотеку не 
только на квартиры, а еще и на 
индивидуальные дома. Но есть 
ограничение: дом можно купить 
только в тех регионах, где счита-
ется низкий уровень жилищного 
строительства, и только в малых 
городах.

Такая мера назрела давно: во 
многих местах нового жилья не 
строят вовсе, а семейную ипо-
теку можно было взять только 
на квартиры. Из-за чего масса 
семей просто не могла ей вос-
пользоваться  - потому что не 
было жилья, подходящего под 
условия кредита.

НЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
ПЕНСИИ

Президент рассчитывает, что 
люди будут дополнительно ко-
пить на свою старость. Поэто-
му правительству поручено на 
10 лет продлить программу со-
финансирования накоплений за 
счет федерального бюджета, ес-
ли человек дополнительно станет 
делать добровольные взносы в 
негосударственные пенсионные 
фонды.

Ожидается, что в 2024-м граж-
дане таким образом вложат в 
НПФ не меньше 250 миллиардов 
и не меньше 1% ВВП в 2026 го-
ду. Работодателей тоже будут 
подталкивать к софинансирова-
нию добровольных накоплений 
сотрудников.

ОСВОЕНИЕ СИБИРИ
К 1 октября должен быть готов 

план по переезду госкомпаний 
из Москвы в регионы - поближе 
к месту основной деятельности. 
Особое внимание должны обра-

тить на Урал, Сибирь и Дальний 
Восток.

Идея не новая, с такой ини-
циативой Путин выступал еще 
в 2021 году, а в июне на ПМЭФ 
он еще раз заявил, что идея за-
служивает внимания. Как пример 
он тогда привел «РусГидро». Они 
перенесли свой головной офис 
из Москвы в Красноярск.

 ■ СПИСОК ДЕЛ

Дом построят за счет семейной ипотеки, 
а госкомпании поедут в регионы

ЧТО ЕЩЕ
 ✓ С 1 июля 2025 года граж-

дан России будут заселять в 
гостиницы без паспорта  - по 
водительскому удостоверению.

 ✓ Если новый владелец земли с 
«накопленным вредом» готов за 
свой счет убрать весь мусор, он 
сможет пользоваться ей «без-
возмездно».

 ✓ Нужен механизм, как возвра-
щать в хозяйственное использо-
вание бесхозные, заброшенные 
или неэффективно используе-
мые земли и дома.

Россия
www.kp.ru
 26.07.2024 Картина дня: в верхах

Олег АДАМОВИЧ

Президент обратился 
к главам новых 
регионов и открыл 
сразу несколько важных 
социальных объектов.

Интеграции новых регио-
нов Владимир Путин уделяет 
особое внимание. К приме-
ру, недавно была утвержде-
на созданная по поручению 
президента стратегия развития 
Приазовья до 2040 года (ку-
да входят все 4 региона) - там 
планируется построить два 
десятка новых курортов. Но 
большие планы - это множе-
ство конкретных решений. И 
вот, чтобы обсудить, как ра-
бота в ДНР, ЛНР, Херсонской 
и Запорожской областях идет 
здесь и сейчас, российский 
лидер провел совещание с 
министрами. 

- Исключительно важно, 
чтобы уже сейчас у жителей 
регионов Донбасса и Ново-
россии были достойные усло-
вия для жизни и работы. Что-
бы люди видели перспективы 
для себя, для своих детей на 
будущее. А это значит, что 
одновременно с решением 
приоритетной задачи в обла-
сти безопасности необходимо 
ускоренными темпами ремон-
тировать жилье, строить со-
временные дома, социальные 
и транспортные объекты, - на-
чал встречу президент.

Он заметил, что к 2030 году 
новые регионы должны выйти 
на общероссийский уровень 
по ключевым параметрам ка-
чества жизни. Шефство над 
разрушенными территориями 
взяли буквально всем миром: 
восстановлением занимаются 
26 госкомпаний и 82 региона.

- Завершены работы на 
11 262 объектах, построено 
62 многоквартирных дома, 
восстановлены 2140 много-
квартирных домов, а также 321 
объект образования, здраво-
охранения, культуры, спор-
та и так далее, - перечислил 
президент. - Открыто свыше 
500 банковских отделений и 
офисов.

Как подтверждение своих 
слов, Путин прямо по видео-
связи открыл сразу несколько 

объектов. Например, участок 
новой дороги в Херсонской 
области - это 71 километр 
двухполосной трассы от Но-
вотроицкого до Чаплинки. Он 
обеспечит доступность сразу 
для 17 населенных пунктов 
и разгрузит пункт пропуска 
«Джанкой», перенаправив 
часть трафика к «Армянску».

- Для конкретного регио-
на, мне кажется, это хороший 
вклад в восстановление терри-
тории... Спасибо еще раз до-
рожникам, строителям, всего 
доброго, в добрый путь, что 
называется, и будем считать, 
что это только начало нашей 
совместной работы по разви-
тию регионов, - заметил пре-
зидент.

В Мариуполе после капре-
монта открылась больница 
интенсивного лечения на 165 
коек и филиал Нахимовского 
военно-морского училища. 

В Краснодоне (это город в 
ЛНР) закончился капремонт 
роддома - он рассчитан на 90 
коек. То есть порядка 10 тысяч 
рожениц в год.

В Бердянске (Запорожская 
область) сдана первая очередь 
круглогодичного молодеж-
ного образовательного цен-
тра «Маяк». Сейчас там пять 
спальных корпусов по 68 мест, 
экодомики (глэмпинги) на 60 
мест, пять образовательных 
шатров. Центр создан для об-
разовательных семинаров, фо-
румов и конференций.

Чтобы сделать все задуман-
ное, нужны в том числе и част-
ные инвестиции - один только 
госбюджет такие расходы не 
потянет. При этом Путин об-
ратился и к самим властям но-
вых регионов - не надо сидеть 
и ждать, когда кто-то придет 
и будет решать проблемы, в 
первую очередь необходимо 
работать самим, и тогда уже 
потянутся инвесторы:

- Нужно максимально задей-
ствовать собственные ресурсы 
каждого региона, активнее во-
влекать в хозяйственный обо-
рот землю, имущество на про-
зрачных и понятных правилах, 
а поступления от арендной 
платы за его использование 
должны пополнять региональ-
ные и местные бюджеты, - за-
явил президент.

Олег АДАМОВИЧ

О встрече с главой Сирии 
рассказали, когда он уже 
вернулся на родину.

О большинстве визитов лидеров других стран в 
Кремле сообщают в тот же день. А если встреча 
особенно важная (например, с главой Китая), 
то за день до прилета иностранного политика 
журналистам отдельно рассказывают в адми-
нистрации президента. Но бывают и «тайные» 
визиты, когда детали становятся известны, когда 
уже все закончилось. Вот так, без помпы, Мо-
скву посетил и президент Сирии Башар Асад.

Об этом сайт Кремля рассказал утром 

25 июля, хотя сам разговор прошел накануне 
вечером.

- Мне очень интересно ваше мнение по поводу 
того, как ситуация в регионе развивается. К со-
жалению, она имеет тенденцию к обострению. Это 
касается и Сирии напрямую, - Владимир Путин 
раскрыл тему политика на Ближнем Востоке.

- Учитывая события, которые сегодня проис-
ходят в мире, наша встреча представляется 
весьма важной для обсуждения всех деталей и 
возможных перспектив, - отметил в ответ Асад.

Это не первая «тайная» поездка главы Сирии в 
Москву. В Кремле такую особенность объясня-
ют вопросами безопасности. Впрочем, весной 
2023-го Асад посещал Россию вполне открыто 
- его визит транслировали в прямом эфире.

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Владимир ПУТИН: 

Это только 
начало работы 
по развитию
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Тайный визит Асада
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Посмотрев на развод в семье совладельцев 
маркетплейса Wildberries, превратившийся 
во всероссийский скандал, «КП» спросила:

Могут ли супруги 
работать или вести 
бизнес вместе?
Наталия ГУЛЬКИНА, певица, 
экс-солистка группы «Мираж»:

- Ну конечно, супруги могут вместе прекрасно рулить бизне-
сом и зарабатывать кучу денег! Устают друг от друга? Что ж, 
пусть отдыхают раздельно. А после отпуска - снова вместе, 
снова в бой. Конечно, люди могут разлюбить друг друга, 
развестись, начать делить бизнес. И это тоже нормальная 
история, просто они всё друг другу уже дали. И ведь это пре-
красно, что у них есть что делить.

Олег ВОЙЦЕХОВСКИЙ, управляющий директор 
Российского совета торговых центров:

- Я не разделяю бизнес-партнеров по половому или семейно-
му признаку. Супруги - это частный случай двух бизнесменов, 
которые решили заняться одним делом. У любых активных 
соучредителей могут возникать такие же разногласия, что у 
супругов, они могут доверять друг другу или нет… Каждый 
бизнес-партнер, хочет или нет, приносит в офис частичку 
своих семейных отношений. Иногда неизвестно, что лучше.

Анна ДЕВЯТКА, семейный психолог:
- Единого рецепта быть не может. Конечно, климат в семье 

влияет на бизнес. Если отношения нормальные, то супруги 
разделяют личное и рабочее, не переносят разногласия на 
деловые вопросы. Но иногда границы стираются, возникает 
мелкая месть, супруги отыгрывают эмоции на бизнесе. Один 
из партнеров может подсознательно стремиться навредить 
делу, которое важно для супруга или супруги.

Дмитрий КРАСНОВ, почетный адвокат России, 
член Общественной палаты Москвы:

- Многие браки распадаются, причем большинство - в пер-
вые 2 - 3 года. Это, безусловно, сказывается на бизнесе - 
начинаются склоки, дележка. Да, есть люди, у которых дело 
выше личных отношений. Даже расставшись, они остаются 
деловыми партнерами. Но такое редкость. Общий бизнес 
тоже влияет на семью - люди не находят отдушины, не могут 
переключиться, расслабиться. Со временем это сказывается.

Эвелина БЛЕДАНС, актриса, 
певица, телеведущая:

- Самые лучшие бизнесы - семейные. Для отношений это 
очень полезно, всегда видишь мужа и в курсе всех его дел. 
Но для этого нужно, чтобы каждый из членов семьи не был 
доставучий и нудный.

Андрей Геннадиевич, читатель «КП»:
- Мы с женой почти 20 лет руководили медицинским центром. 

Все было прекрасно - она за медицину отвечала, я - за все 
хозяйственные вопросы и бухгалтерию. Считаю, прекрасная 
команда была - полное взаимопонимание и доверие. И если 
что, каждый готов был подставить плечо в сложной ситуации - 
ну не бросишь же любимого родного человека.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Картина дня: в стране

Анна ЛУКЬЯНОВА

Проблемы студенческого 
жилья обсуждали 
в Госдуме.

В выступлении министра науки 
и высшего образования Валерия 
Фалькова всех зацепила одна 
фраза: «Общежитие, как сущность, 
надо оставлять только для мало-
имущих студентов либо тех, кто 
находится в сложной жизненной 
ситуации» (передал «Интерфакс»).

Народ напрягся: так ведь для 
многих абитуриентов из регионов 
путь в ведущие вузы будет закрыт! 
Семье со средним достатком и 
так в копеечку влетает кормить 
и одевать ребенка-студента. Еще 
и аренду хотя бы комнаты попро-
сту не потянут. А тем ребятам, кто 
отважится штурмовать столицы, 
придется обязательно совмещать 
учебу с работой, хочешь не хочешь.

И как будут определять достаток 
студентов? По доходам родителей? 
Но 18-летний человек, прожива-
ющий отдельно, не работающий, 
формально и есть малоимущий, 
разве нет?

Благо в Минобрнауки быстро 
спохватились и объяснили, что их 
шефа неправильно поняли: «Подход 
министерства состоит в том, чтобы 
обеспечить местами в общежитиях 
всех обучающихся в вузах страны, 
и в первую очередь тех студентов, 
которые находятся в сложной жиз-
ненной ситуации». Ну это ж другое 
дело.

Только хватит ли мест на всех? 
По словам первого зампреда Коми-
тета Госдумы по науке и высшему 
образованию Александра Ма-

жуги, в общежитиях вузов прожи-
вает около 900 тысяч студентов. 
Это примерно каждый пятый. При 
этом половина общаг построены 
до 1970  года, то есть уровень 
комфорта там явно не ахти. При-
чина не только в возрасте - в нор-
матив финансирования на каждую 
студенческую душу не заложены 
средства на содержание и ремонт 
общежитий.

Минобрнауки уверяет: начиная 
с 2025 года норматив финансиро-
вания пересмотрят, а уже сейчас 
реализуют масштабный проект по 
реконструкции 800 общежитий. То 
есть улучшат условия проживания 
250 тысяч студентов. А с 2025 по 
2030 год планируют построить не 
менее 25 современных кампусов.

Общежитие - 
для неимущих?

Евгений БЕЛЯКОВ

Уважаемые читатели! 
Если вы до сих пор…

● не бросаете труб-
ку, когда звонящий 
представляется со-
трудником службы 
безопасности или Цен-
тробанка;

● верите в существо-
вание «безопасных 
счетов», на которые 
вас просят перевести 
деньги эти самые «со-
трудники»;

● готовы сообщать 
всем подряд данные 
своей карты, коды из 
СМС и другую платеж-
ную информацию...

…то у нас отличная 
новость: вступил в силу 
закон, который может 
спасти вас от серьез-
ных убытков!

Этот закон гласит: 
если деньги ушли на 
счет, который нахо-
дится в черном спи-
ске Центробанка, то 
банки будут обязаны 
приостановить пере-
вод на два дня. За это 
время потенциальная 
жертва мошенников 
может одуматься.

Что за черный спи-
сок? Дело в том, что 
борьбой с финансовы-
ми мошенниками за-
нимается специальное 
подразделение Цен-
тробанка - ФинЦЕРТ. 
Туда стекается вся ин-
формация о подозри-
тельных операциях с 
деньгами клиентов. 
Ей делятся и банки, и 
правоохранительные 
органы.

К примеру, пришел 

в офис заплаканный 
гражданин и просит 
вернуть его деньги. 
Мол, обманом заста-
вили перебросить мил-
лион рублей на чужой 
счет. Банк берет дело в 
разработку и сообщает 
в ФинЦЕРТ реквизи-
ты того счета, который 
участвовал в преступ-
ной схеме.

А там уже выясня-
ют, кому принадле-
жит счет, и вносят 
владельца этого счета 
в черный список. Те-
перь этому человеку 
могут заблокировать 
и этот счет, и любые 

другие, которые есть 
в российских банках.

Доступ к базе Фин-
ЦЕРТа есть у всех рос-
сийских банков. И ес-
ли раньше они могли 
просто «принимать ее 
к сведению», то теперь 
обязаны блокировать 
переводы, направляе-
мые на счета афери-
стов.

- Перевод будет при-
останавливаться даже 
в том случае, когда 
клиент настаивает на 
нем или пытается со-
вершить его повторно 
во время двухдневного 
периода охлаждения. 

При этом банк со-
общит человеку, что 
операция не прошла, 

укажет причину, срок 
приостановки, - пояс-
няют в Центробанке.

Если банк пропу-
стит платеж на счет 
из черного списка, 
тогда правда будет на 
стороне обманутого 
клиента. Банку при-
дется вернуть тому по-
терянные деньги в те-
чение 30 календарных 
дней.

Но если банк при-
остановил платеж на 
двое суток, как и по-
лагалось, но клиент 
за это время так и не 
опомнился, тогда пра-
вила другие.

- Если спустя два 
дня клиент все-таки 
решит сделать пере-
вод на этот же подо-
зрительный счет, то 
банк обязан незамед-
лительно исполнить 
такое поручение (то 
есть выполнить пере-
вод. - Ред.) и финан-
совой ответственности 
за это нести не будет, - 
подчеркивают в ЦБ.

На два дня, на два дня 
забудь, жулик, про меня
 Как вернуть 
деньги
Если деньги ушли мошенникам, нужно будет на-

писать заявление в банк. Вам обязаны вернуть их 
в течение 30 дней, если, конечно, реквизиты, по 
которым перевели деньги, были в черном списке 
ЦБ, но банк это проигнорировал.

Фактически теперь у банков есть финансовая заин-
тересованность в том, чтобы беречь деньги клиентов.

Правда, все эти изменения касаются лишь тех 
переводов и операций, которые произойдут после 
25 июля 2024 года.

ВАЖНО!

Что делать, если попал 
в черный список по ошибке

Конечно, может такое случиться, что по той или иной причине ваш номер счета 
случайно окажется в этом самом черном списке ЦБ.

В этом случае переживать не стоит. Процесс очищения честного имени доволь-
но простой. Пишите заявление - либо в свой банк, либо в интернет-приемную ЦБ 
(cbr.ru/reception). В нем нужно указать:

 ✓ фамилию, имя и отчество;
 ✓ серии и номера документов, удостоверяющих личность;
 ✓ полные и сокращенные названия банков, от которых вы узнали о включении 

сведений в базу данных ФинЦЕРТ;
 ✓ номера банковских счетов и платежных карт;
 ✓ номер телефона.

Банки 
теперь будут 
блокировать 

денежные 
переводы 

на подозрительные 
счета. КСТАТИ

 ■ ВЫСШАЯ ШКОЛА
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Елена ОДИНЦОВА,  
Евгений ОРЛОВ,  
Наталья ВАРСЕГОВА,  
Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Такие истории - с семейны-
ми скандалами, разводами, 
дележкой миллионов долла-
ров - у нас принято называть 
Санта-Барбарой. А раз мы не 
удержались от кинематогра-
фических сравнений, по за-
кону жанра сразу перечис-
лим исполнителей главных 
ролей. Чтобы было проще 
разобраться в этой запутан-
ной истории.

В ГЛАВНЫХ РОЛЯХ

✔ Татьяна Бакальчук. Ос-
новательница и владе-

лица 99% акций интернет-
магазина Wildberries. Самая 
богатая женщина России, 
Forbes оценивает ее состоя-
ние в $7,4 миллиарда.

✔ Владислав Бакальчук. Ее 
муж, сооснователь и вла-

делец 1% акций Wildberries. 
Бакальчуки женаты 21 год, 
у них семеро детей. Самые 
младшие - сразу двойня - ро-
дились в 2021 году.

✔ Рамзан Кадыров. Глава 
Чечни, а еще, судя по 

всему, давний знакомый Вла-
дислава.

✔ Роберт Мирзоян. Ис-
полнительный директор 

компании Russ Outdoor, кото-
рая занимается наружной ре-
кламой. Недавно Wildberries 
и Russ Outdoor решили объ-
единиться (по дробнее см. 
«Справку «КП»). Гендирек-
тором объединенной группы 
стал Мирзоян. Объединение 
Wildberries и Russ Outdoor 
поддержал Владимир Путин.

В ЭПИЗОДАХ

✔ Адам Делимханов. Депу-
тат Госдумы, уроженец 

Чечни, Герой России и Че-
ченской Республики.

✔ Григорий Садоян, владе-
лец компании «Стинн», 

которая является учреди-
телем Russ Outdoor. Новый 
бизнес-партнер Татьяны Ба-
кальчук.

СЕРИЯ 1:  
ДРУГ И БРАТ

Теперь к сюжету. В кадре 
двое: Владислав Бакальчук и 
Рамзан Кадыров. Это видео 
появилось в телеграм-канале 
главы Чечни 23 июля, после 
чего история и стала достоя-
нием общественности.

- Приветствую, давно не ви-
делись. Слышал, что у тебя 
там проблемы? - переходит 
сразу к делу Кадыров.

- Не очень дела. Жена ушла 
из дома, связалась с непонят-

ной компанией, которая под 
видом объединения отжимает 
бизнес…

Запись длится три минуты, 
но вкратце Рамзан Кадыров 
пересказал ее суть в своем 
телеграм-канале.

«Сегодня ко мне в гости 
приехал мой ДРУГ Влади слав 
Бакальчук, с которым мы уже 
знакомы около 10 лет. Как 
оказалось, еще с марта этого 
года у семьи Бакальчука се-
рьезные проблемы как внутри 
семьи, так и с основанным се-
мейным бизнесом. Жену Вла-
дислава Сергеевича Татьяну 
рейдеры оградили от мужа и 
семерых детей. Супруги не 
имеют возможности увидеть-
ся и пообщаться, чтобы хотя 
бы обсудить происходящее, - 
пишет глава Чечни. - Акти-
вы компании Wildberries, на 
создание которой Владислав 

и Татьяна потратили 21 год 
упорного труда, с начала  
июля путем юридических ма-
хинаций спешно переходят в 
чужие руки через компанию 
Russ Outdoor... Налицо откро-
венный и наглый рейдерский 
захват».

Теперь смотрим флешбэк 
(так называются сценки из 
прошлого посреди фильма). 
О планах по объединению 
Wildberries и Russ Outdoor бы-
ло объявлено в июне. В пла-
нах новой группы - магази-
ны, склады и логистические 
центры практически по все-
му «дружественному» миру: 
Китай, Индия, страны Азии, 
Африки, Ближнего Востока, 
СНГ… А еще объединенная 
компания планирует создать 
международную платежную 
систему для расчета в рублях 
в обход SWIFT (от которой 
отрезаны российские банки).

4 июля объединенная ком-
пания ООО «РВБ» была за-
регистрирована с уставным 
капиталом в 20 млн рублей. 

Из них 65% принадлежат 
ООО «Вайлдберриз», 35% - 
ООО «Стинн» (подробнее см. 
«Справку «КП»). Генераль-

ным директором ООО 
«РВБ» назначен Мир-

зоян.
«Сделаю все воз-

можное, чтобы 
помочь вернуть 

в семью Татьяну 
Владимировну и за-

щитить законный биз-
нес. По моему поручению 
вопросом зай мется мой до-
рогой БРАТ, депутат Госу-
дарственной Думы РФ Адам 
Делимханов», - продолжает 
Кадыров.

Делимханов пообещал «до-
вести все до конца».

СЕРИЯ 2:  
РАЗВОД

Татьяна Бакальчук отреа-
гировала оперативно.

- Это не рейдерский за-
хват. Это развод. С самого 
начала все было согласова-
но с Владиславом, он лично 
присутствовал на презента-
ции топ-менеджменту но-
вой структуры объединенной 
компании», - сообщила она 
в своем телеграм-канале. И 
опубликовала фото, на ко-
тором Татьяна, Владислав и 
Роберт Мирзоян сидят рядом 
и что-то обсуждают.

Своим сообщением Татья-
на дает зрителю понять: все 
условия сделки по объеди-
нению WB и Russ были обго-
ворены с Владиславом, ника-
ких секретов от него не было. 
Так что эта история в первую 
очередь не про бизнес, а про 
семейные проблемы.

СЕРИЯ 3:  
ПРАВДА И ВЫМЫСЕЛ

Сделка по слиянию 
Wildberries и Russ так и оста-
лась бы в зоне интереса толь-
ко деловой прессы. Если бы 
не скандал с разводом. И если 
бы не новое заявление Вла-
дислава.

- В рамках совместной ком-
пании мне предложили долю 
в 10%, Татьяне - 10%, а 80% 
получает Russ, - объясняет 
Владислав Бакальчук в но-
вом видео. - Оборот компа-
нии Russ меньше, чем обо-
роты Wildberries, в 100 раз.

Что касается оборотов, тут 
он прав. Выручка Wildberries в 
2023 году - 538,7 млрд рублей, 
ООО «Стинн» - 5,3 милли-
арда.

А вот с первым тезисом 
Владислав промахнулся.

На сайте налоговой читаем, 
что бенефициарами (считай, 
владельцами) новой объе-
диненной компании ООО 
«РВБ» стали:

✓ Бакальчук Татьяна Вла-
димировна с долей 64,35%;

✓ Бакальчук Владислав 
Сергеевич - 0,65%;

✓ Садоян Григорий Андре-
евич - 35%.

То есть мы видим, что Вла-
дислав не остался не у дел. 
И точно принимал участие в 
сделке и подписывал устав-
ные документы.

- Словосочетание «рейдер-
ский захват», которое при-
меняют к этой ситуации, 
появилось со слов мужа Ба-
кальчук. Сама Татьяна так 
не считает, - комментирует 
независимый эксперт това-
ров народного потребления 
Александр Анфиногенов. - 
Именно она является тем 
самым человеком, кото-
рый создал свою империю и 
управляет ею. Мнение мужа и 
его эмоциональное отноше-
ние заставило его трактовать 
ситуацию как рейдерский за-
хват. Поймите, эта шумиха 
не несет рационального ха-
рактера. Это эмоциональ-
ный выплеск ближайшего  
родственника.

Но обратим внимание, что 
если в Wildberries у Татьяны 
была доля в 99%, то в ООО 
«РВБ» - 64% с небольшим. 
Меняет ли это ее роль?

- Если у бенефициара до-
ля более 51%, это дает ему 
право на решение всех стра-
тегических вопросов, а тут 
больше 64%, - объясняет 
эксперт. - Это значит, что 
Татьяна Бакальчук - полно-
правная собственница биз-
неса и стержневой участник 
процесса. И она вольна при-
нимать решение, кто будет 
им управлять. Собственники 
назначают директоров. Если 
последние не справятся, их 
заменят.

СЕРИЯ 4:  
ИНТРИГА

Вопросов тут, конечно, не-
мало. Ответ есть только на 
один из них: для клиентов 
и продавцов WB ничего не 
меняется.

«Компания Wildberries 
и Russ продолжает работу 
в стабильном режиме для 
обеспечения наших клиен-
тов товарами и услугами, все 
обязательства исполняются в 
полном объеме», - сообщает 
пресс-служба Wildberries.

А что ждет дальше зрите-
лей этого, несомненно, уже 
суперпопулярного сериа-
ла, сценаристы пока держат 
в тайне.

Помирятся ли Владислав 
и Татьяна?

А если нет, с кем останутся 
дети и какую компенсацию 
получит Владислав?

Помогут ли Рамзан Ахма-
тович и Адам Султанович со-
хранить семью Бакальчук?

Все (ну или почти все) под-
робности этой запутанной 
истории - в ближайших вы-
пусках «Комсомолки».

Не переключайтесь!

Санта-Вайлдберриз

Видео разговора 
Владислава Бакальчука 
с Рамзаном Кадыровым 
смотрите на сайте

Все, что известно 
о скандале вокруг 

популярной 
торговой площадки.

Кто и с кем объединяется
Немного скучных, но необходимых для понимания всей этой 

истории подробностей.
Wildberries. Свой бизнес Татьяна Бакальчук начинала больше 

20 лет назад в небольшой московской двушке, служившей одно-
временно и жильем, и складом будущего интернет-магазина. Пона-
чалу торговала в основном одеждой. В 2006 году было официально 
зарегистрировано ООО «Вайлдберриз» (в переводе с английского - 
«дикие ягодки»).

С 2010 года сайт превратился в маркетплейс - крупную торговую 
площадку, где предлагали свои товары другие продавцы. В 2019 году 
журнал Forbes впервые внес Татьяну Бакальчук в список миллиар-
деров, сегодня она является самой богатой женщиной России с 
состоянием в $7,4 миллиарда.

ООО «Русс Аутдор» зарегистрировано в 2000 году как ре-
кламное агентство. В 2023 году переименовано в Russ. Основной 
учредитель (99%)  - ООО «Стинн». Чистая прибыль в 2023 году  - 
4,9 млрд рублей.

В собственности компании более 100 тысяч рекламных поверх-
ностей в 143 городах России. Едете на машине, видите рекламный 
плакат у дороги - с высокой долей вероятности он принадлежит Russ.

Владельцем ООО «Стинн» является Григорий Садоян. Генеральный 
директор «Стинна» - Роберт Мирзоян.

СПРАВКА «КП»
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Татьяна 
Бакальчук - 

самая богатая 
женщина России, 

ее состояние - 
$7,4 млрд.
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Олег КАРПОВ

В Москве завершился VI Российско-
Китайский энергетический бизнес-форум 
(РКЭБФ), в котором приняли участие свы-
ше 500 политиков, представители круп-
нейших российских и китайских компаний 
энергетической и смежных отраслей, уче-
ные, академики, эксперты и аналитики. 
Приветственные слова участникам напра-
вили Президент РФ Владимир Путин и 
председатель КНР Си Цзиньпин.

«ОТКРЫВАЮТСЯ НОВЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ»

Владимир Путин отметил, что форум 
играет важнейшую роль в интеграции на-
ших стран в энергетической сфере.

«Среди его последних наработок хотел 
бы отметить «Атлас инвестиций российско-
китайского энергетического сотрудни-
чества», уникальную информационно-
аналитическую платформу, открывающую 
новые возможности для реализации взаи-
мовыгодных совместных проектов и ини-
циатив», - процитировал слова Владимира 
Путина ответственный секретарь Комиссии 
при Президенте РФ по вопросам страте-
гии развития топливно-энергетического 
комплекса и экологической безопасности, 
глава «Роснефти» Игорь Сечин.

Си Цзиньпин уточнил, что благодаря со-
вместным усилиям китайско-российские 
отношения носят всеобъемлющий, устой-
чивый и прочный характер.

«На новой исторической отправной 
точке китайская сторона готова вместе 
с российскими коллегами и дальше про-
двигать взаимовыгодное энергетическое 
взаимодействие, обеспечивать стабиль-
ность и прочность цепочек производства 

и поставок в области энергетики, вносить 
свою лепту в более динамичное, зеленое 
и здоровое развитие глобальной энергети-
ческой индустрии», - заявил в приветствии 
Си Цзиньпин.

ПОЛИТИКА ДВОЙНЫХ 
СТАНДАРТОВ

Глава «Роснефти» сообщил, что страны 
коллективного Запада внимательно следят 
за успехами России и Китая, всеми силами 
стремясь затормозить развитие наших 
стран. Последним примером этого являет-
ся резкое повышение США и Евросоюзом 
заградительных пошлин на товары, обо-
рудование и компоненты в сфере чистой 
энергетики из Китая. Как справедливо 
отметил МИД КНР, согласно логике США, 

предоставляемые ими субсидии считают-
ся «важнейшими промышленными инве-
стициями», а субсидии других стран рас-
сматриваются как «вызывающая тревогу 
недобросовестная конкуренция», заметил 
Игорь Сечин.

Экономика нашей страны успешно 
преодолела внешние вызовы и демон-
стрирует высокую степень адаптивности в 
условиях беспрецедентного санкционного 
давления Запада. Перестройка логистиче-
ских маршрутов на рынки стран Азиатско-
Тихоокеанского региона и стабильный 
нефтяной экспорт сыграли большую роль 
в обеспечении устойчивости экономики 
России.

«Рост ВВП в I  квартале 2024  года 
составил 5,4% к предыдущему году,  

а индекс промышленного производства 
увеличился на 5,6%. Безусловно, пере-
стройка логистических маршрутов на 
рынки Азиатско-Тихоокеанского региона 
и стабильный нефтяной экспорт сыгра-
ли немаловажную роль в обеспечении 
устойчивости российской экономики», - 
говорит Игорь Сечин.

Вице-премьер федерального прави-
тельства Александр Новак добавил, 
что топливно-энергетический комплекс 
продолжает оставаться одним из прио-
ритетных треков российско-китайского 
стратегического взаимодействия.

«Россия играет стабилизирующую роль 
в преодолении мирового энергетическо-
го кризиса»,  - резюмировал Александр 
Новак.

США безуспешно пытаются «заморозить» 
развитие экономик России и Китая

 ■ АКТУАЛЬНО
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Даже если речь идет об экологичных и энергетических проектах

история

Юристы объясняют,  
как может быть  
разделено имущество 
Бакальчуков.

ТЕБЕ ПОЛОВИНА,  
И МНЕ ПОЛОВИНА

Главная интрига этого развода - в разделе 
имущества супругов. Их главный актив - сама 
компания Wildberries, в которой Татьяне при-
надлежит 99%, а Владиславу - 1%. Компания 
оценивается в $7,5 млрд. Как это все будут 
делить? А тут еще это слияние…

Все по полочкам можно было разложить 
в брачном договоре. Но его, по словам Вла-
дислава Бакальчука, нет. В общем, та еще 
головоломка.

- Если нет брачного договора, то действует 
статья 34 Семейного кодекса, где речь идет 
о совместной собственности супругов, - рас-
сказал «Комсомолке» известный адвокат, 
руководитель Центра примирительных про-
цедур (медиации) при уполномоченном по 
защите прав предпринимателей в Москве 
Анатолий Кучерена. - Несмотря на то что 
там проходят какие-то движения по реорга-
низации, слиянию, созданию совместного 
предприятия, в любом случае есть совмест-
но нажитое в период брака имущество. В 
частности, компания «Вайлдберриз». И это 
имущество в соответствии с законом в слу-
чае развода делится пополам. Даже если 
муж имеет только один процент в компании, 
даже если он не принимал участия в управ-
лении, это не имеет значения. Даже если 
жена одна занималась строительством биз-
неса, а муж сидел дома с детьми, все равно 
пополам - об этом четко говорит часть 3 
статьи 34 Семейного кодекса, и этого же 
придерживается судебная практика. Не име-
ет значения, и на чье имя приобреталось 
имущество. Приобретено в браке, значит, 
при разделе - пополам.

Впрочем, есть и нюансы.
- Большое значение будет иметь, и с 

кем после развода останутся несовер-
шеннолетние дети,  - добавляет адвокат 
Александр Трещев.  - Если с матерью, 
а так обычно и бывает, то доля матери 
может быть увеличена с учетом интересов 
детей. Чтобы их уровень жизни и полу-
чаемых материальных благ не пострадал 
при разводе.

Действительно, суд в России чаще все-
го оставляет детей с матерью (если речь 
идет о благополучной семье). И алименты 
в этом случае платит муж. Если в семье 
трое и более детей, а у Бакальчуков их 
семеро, то отец ежемесячно отдает по-
ловину своей зарплаты.

ЧТО БУДУТ ДЕЛИТЬ?
- Насколько я знаю, у них, кроме бизне-

са, ничего по сути нет. Поскольку Татьяна 
вкладывала деньги в бизнес, а жить пред-
почитала в арендованном жилье - такой у 
нее подход к недвижимости, - комменти-
рует Александр Трещев. - Раньше у нее в 
аренде был дом в Сколкове. А несколько 
месяцев назад она интересовалась воз-
можностью арендовать квартиру в цен-
тре, говорила, что ей нравится место 
между Тверской и Большой Никитской - 
там, где Брюсов переулок и другие. Так 
что все будет крутиться вокруг компании 
Wildberries.

У компании есть имущество и за ру-
бежом.

- Эти объекты тоже могут быть учтены 
российским судом при разделе, но это 
еще вопрос, признает ли какое-нибудь 
другое государство решение российского 
суда, - сказал Трещев.

Важный вопрос: на что может 
претендовать Владислав  - на акции 
Wildberries или на деньги за них? Как 
пояснил адвокат Трещев, он может 
потребовать как одно, так и другое. 
Это его законное право.

- Суд исходит из того, чтобы никто 
не был обделен, - говорит Трещев.

БОГАТЫЕ  
ПРЕДПОЧИТАЮТ  
МИРИТЬСЯ

По опыту моих собеседников, как 
правило, ВИП-разводы, громко начи-
наясь в судах, до судебного решения 
не доходят.

- Да, так обычно и бывает, - говорит 
Кучерена. - Спустя, например, месяц 
стороны при помощи хорошего по-
средника, их называют медиаторами, 
садятся за стол, берут лист бумаги и 

считают, сколько потратят на судебную 
тяжбу. Судебная пошлина, услуги адво-
катов, собственные нервы... И в итоге 
договариваются  - это самый хороший 
способ. Подписывается соглашение (кто 
и сколько того или иного имущества по-
лучит. - Ред.). Это необязательно мировое 
соглашение в суде, а просто соглашение, 
которое может быть спрятано в сейф, и 
никто его не увидит.

С тем, что до судебного решения де-
ло может не дойти, согласен и адвокат 
Трещев.

- Кстати, брачный договор может быть 
заключен на любой стадии брака. Даже 
в судебном процессе о разводе, пока 
брак не расторгнут, - добавляет Трещев.

СУДЬБА КОМПАНИИ

Правила деления
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Это фото 
опубликовала 

Татьяна 
Бакальчук 
в соцсетях. 

Чтобы показать 
читателям: 
от ее мужа 
Владислава 

(справа) ничего 
не скрывали, 
подробности 

сделки с главой 
компании 

Russ Outdoor 
Робертом 

Мирзояном 
(слева) были 

ему известны.
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...а клошарам 
некуда 
идти!

Париж перед Играми пыта-
лись избавить от бездомных и 
нелегалов, вывезли в другие 
города минимум 12 000 чело-
век, чтобы «не портили картин-
ку», и закрыли ночлежки. Но 
нелегалов и клошаров осталось 
достаточно, они вышли на улич-
ные протесты с барабанами и 
плакатами «Мы не знаем, ку-
да идти», «Поддержите нас!». 
Акцию устроили прямо перед 
парижской мэрией, пришло 
немало женщин с детишками.

Амина, живущая на улице с 
двумя детьми (2 и 4 года), раз 
в несколько часов набирает но-
мер экстренной помощи и про-
сит забрать в убежище хотя бы 
ее малышей, но получает отказ.

Волонтеры приносят к мэрии 
горячую воду, еду, подгузники 
и даже горшки для младенцев. 
И негодуют, что €1,4 млрд по-
тратили на очистку Сены, а не 
на помощь обездоленным.

Андрей ВДОВИН

Игры, которые сегодня 
стартуют в Париже, 
похоже, окончательно 
обесценят 
олимпийское 
движение.

В Париже 26 июля стар-
туют самые странные 
Олимпийские игры но-
вейшей истории. Офи-
циальный девиз Олимпиа-
ды-2024 «Игры, открытые для 
всех». Президент МОК Томас 
Бах будет произносить его с 
самым серьезным выражени-
ем лица, зная что сотни рос-
сийских спортсменов выбро-
шены за борт соревнований.

Современные Олим-
пийские игры - это уже не 
«быстрее, выше, сильнее». 
Нынешние Олимпиады мол-
ниеносно превратились в ин-
струмент культуры отмены. 
Ты не разделяешь мнение, 
что трансгендеры должны 
соревноваться в женских 
соревнованиях? Тебя не 
будет на этой Олимпиаде. 
Ты в противостоянии За-
пада и Востока оказался не 
на той стороне? Тебя выки-
нут из Игр. Ты занимался в 
спортобществе «Динамо» и 
ЦСКА? Ты вне закона. Ты из 
России и Белоруссии? Тебя 
не будет на Играх.

Но если ты из уничтожаю-
щего Палестину Израиля - 
добро пожаловать. У нас же 
«Игры, открытые для всех».

Любой итог нынешних 
Олимпийских игр - не окон-
чательный. Любая медаль 
может быть отобрана. Олим-
пийское золото - не твердая 
валюта, в любой момент она 
может быть обесценена. Ин-
струментом для этого часто 
служит современная антидо-
пинговая система.

Настолько противоречивая 
и запутанная, что черное часто 
превращается в белое и наобо-
рот. Вот лишь несколько при-
меров.

На прошлых Играх в 
Токио символу сборной 
США Симоне Байлз по 

законам Японии запретили 
привезти психостимулятор 
метилфенидат, который она 
употребляет всю жизнь. Икона 
гимнастики не смогла и шага 
сделать на бревне без мощного 
препарата. Но в Париже-2024 
она будет выступать снова, 
чтобы попытаться побить ре-
корд Ларисы Латыниной.

В крови французской 
рапиристки Изаоры Ти-
бюс нашли запрещенный 

остарин. Она оправдалась тем, 
что занималась сексом и «об-
менивалась телесными жид-
костями» с мужем, который 
употреблял этот препарат, и 
теперь едет на Олимпиаду.

Американский легко-
атлет Эррион Найтон 
сдал положительный 

тест на анаболические сте-
роиды, а потом заявил, что 
просто съел не тот кусок мя-
са, и его оправдали.

Синхронистка из 
США Калиста Лю по-
палась на употреблении 

мочегонного препарата, 
но оправдалась тем, что 
часто лежала на подушке 
своего отца, который упо-
требляет запрещенное ле-

карство в качестве капель для 
глаз. То, что Лю жила в обще-
житии, но зачем-то приезжала 
домой полежать на постели от-
ца, судей не смутило - Калиста 
едет на Олимпиаду...

Британская тхэквон-
дистка Джейд Джонс 
отказалась сдавать 

допинг-тест после очеред-
ных соревнований. По ко-
дексу ВАДА  за такое решение 
спортсмен автоматически по-
лучает дисквалификацию. Но 
Джонс выкрутилась нестан-
дартным способом. Сразу не-
сколько «независимых» бри-
танских психиатров признали 
девушку невменяемой, даже 
выписали ей соответствую-
щие справки.

Британское антидопинго-
вое агентство посчитало, что 
Джейд действительно была в 
измененном сознании после 
весосгонки, и это снова сра-
ботало! К тому же тхэквон-
дистка позже все-таки сдала 
тесты с отрицательным ре-
зультатом. Итог - спортсменка 
полностью оправдана и едет на 
Олимпиаду в Париж.

Легкоатлетка Елена 
Куличенко вляпалась в 
громкий скандал за не-

сколько дней до Олимпиады. 
До 2021 года девушка высту-
пала за сборную России, а по-
том уехала на Кипр, сменила 
спортивное гражданство и 
даже получила предложение 

стать знаменосцем на Олим-
пиаде-2024.

Как оказалось, Куличен-
ко зарабатывает на жизнь не 
только спортом. Ее аккаунт 
нашли на сайте OnlyFans. 
Тем девушка продает свои 
обнаженные фотографии 
и видео. Сама Елена все 
отрицает. Ее адвокаты 
утверждают, что аккаунт 
на сайте для взрослых был 
сгенерирован искусствен-
ным интеллектом. Правда, 
когда девушке предложили 
его удалить, она почему-то от-
казалась.

Будет на Олимпиаде и 
свой педофил, который 
выступит в турнире по 

пляжному волейболу. В 2016 
году тогда 19-летний голлан-
дец Ван де Вельде познако-
мился в соцсетях с 12-летней 
девочкой, поехал к ней в Ве-
ликобританию и изнасило-
вал. Волейболист получил 
четыре года, отсидел и вер-
нулся в сборную. Когда То-
маса Баха спросили, как он 
к этому относится, прези-
дент МОК ответил, что у 
него нет своего мнения по 
этому вопросу и это решение 
федерации волейбола Нидер-
ландов. Девиз «Игры, откры-
тые для всех» - в действии!

Скандалы - это суть совре-
менных Олимпийских игр. Но 
они все равно остаются глав-
ным спортивным событием на 
земле. Ярмаркой тщеславия 
стран, мировой витриной для 
рекламы, одним из самых до-
рогих спортивных ТВ-зрелищ, 
которое придумало челове-

чество. Ни у кого нет сейчас 
десятков и сотен миллиар-
дов долларов, чтобы создать 
аналог современным Олим-
пиадам. Но они продолжают 
разрушаться изнутри. Хотя на 
век Томаса Баха величия еще 
хватит.

Олимпиада 
по лицемерию
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Томас Бах пытается 
держать хорошую мину 

при плохих Играх. RE
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Анастасия АРАПОВА, 
Ирина РИНАЕВА

Участникам 
Игр в Париже 
не хватает яиц.

В олимпийской деревне 
не хватает еды. Поставщи-
ки срочно пересматрива-
ют планы снабжения, а 
пока участникам Игр на 
завтрак не хватило даже 
яиц - их пришлось норми-
ровать.

Столовая для олим-
пийцев должна готовить 
40 000 порций в день, 
туда за последние неде-
ли поставили 600 тонн 
продуктов. Но план был 
составлен с просчетами. 
Спортсмены начали жало-
ваться, что их недокарм-
ливают - такого из послед-
ней истории Олимпиад не 
припомним.

В категории дефицита 
оказались яйца и стейки, 
которые участники Игр, 
уже съехавшиеся в Па-
риж, просили особенно 
часто.

Организаторы пытают-
ся срочно решить про-
блему, ведя переговоры 
с поставщиками. Сети 
супермаркетов Carrefour 
придется экстренно пе-
ресматривать объемы 
поставок.

Между тем на глав-
ном парижском стадио-
не - Стад де Франс - за-
шкалили цены в буфетах. 
Просят €7,5 (708 руб.) 
за 150-граммовую пачку 
чипсов, €4,5 (425 руб.) 
за порцию мороженого, 
€3,5 (330 руб.) за 100 
граммов попкорна. Пол-
литра безалкогольного 
пива обойдутся в €8 
(755 руб.)

Не наши

Lu
c 

Au
ffr

et
/A

na
do

lu
 v

ia
 G

et
ty

 Im
ag

es

Спортсменам 
нечего есть...
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Протестовать против «олимпийского» обращения
с мигрантами и бездомными 

у мэрии Парижа собралось более 200 человек.
Матери привели и принесли детей, самому младшему - три недели.

Французская 
рапиристка 

Изаора Тибюс заявила, 
что допинг попал в ее 
организм после секса 

с мужем. И ей поверили.
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Денис АКИНИН,  
Сергей КИРИЛЛОВ

Кто едет 
на Олимпиаду-2024 
от России.

До парижских Игр после 
всех санкций и бесчестного 
отсева добрались только 15 
россиян, которые будут со-
ревноваться под нейтраль-
ным флагом. Кто они?

● ВЕЛОСПОРТ
Тамара Дронова

Велогонщица Тамара Дро-
нова неоднократно станови-
лась чемпионкой России, но 
на мировом уровне звезд с 
неба не хватает. На Играх в 
Токио Тамара участвовала в 
групповой шоссейной гонке 
и не вошла по ее итогам в топ-
30. Тогда же Дронова пообе-
щала себе попасть в «трид-
цатку» на следующих Играх.

В детстве Дронова зани-
малась лыжами, но ушла из 
этого вида спорта из-за ссоры 
с тренером. 

Алена Иванченко
20-летняя девушка зани-

малась фигурным катанием, 
художественной гимнасти-
кой, а в итоге оказалась на 
велотреке. Об этом девушка 
не жалеет.

В 2021 году Иванченко ста-
ла чемпионкой мира среди 
юниоров в гонке с раздель-
ным стартом. В том же году 
выиграла золото чемпионата 
Европы в этой дисциплине. 
А на Олимпиаду Алена едет 
ради опыта, который ей не-
обходим на этом этапе.

Глеб Сырица
Профессиональная карье-

ра Глеба Сырицы началась 
на улице. 9-летний Глеб лю-
бил гонять на самокате, а его 
случайно заметил тренер по 
велоспорту Сергей Балахнин.

Глеб мог не попасть на 
эту Олимпиаду, но от своей 
квоты отказался велогонщик 
Александр Власов, открыв до-
рогу 24-летнему Сырице.

Коровашков и Петров
Алексей Коровашков - 

бронзовый призер Олим-

пиады в Лондоне в заезде 
каноэ-двоек на дистанции 
1000 м. Захару Петрову все-
го 19 лет. Его пригласили на 
Игры после того, как более 
опытным спортсменам от-
казали в квоте.

Коровашков и Петров 
впервые будут грести в двой-
ке, и это проблема. Алексей 
и Захар гребут с одной сторо-
ны, а еще россияне не смогут 
привезти в Париж свои лод-
ки. Придется договариваться 
с производителями инвента-
ря уже на месте.

Олеся Ромасенко
34-летняя каноистка Оле-

ся Ромасенко попробует за-
воевать свою первую олим-
пийскую медаль. В Токио это 
сделать не получилось, но 
Олеся - пятикратный призер 
чемпионатов мира и двукрат-
ная чемпионка Европы.

Евгений Сомов
Евгению Сомову только 

25 лет, но он уже успел за-
кончить профессиональ-
ную карьеру и возобновить 
ее. Чемпион страны в сме-
шанной комбинированной 
эстафете 4 х 100 м переехал 
жить в США, где учится в 
университете. В Париже он 
единственный и далеко не 
самый сильный пловец из 
России.

Анжела Бладцева
Батутистке Бладцевой 

только 18 лет, но ее уже на-
зывают претендентом на ме-
дали. Анжела - трехкратная 
чемпионка юношеских чем-
пионатов мира.

● ТЕННИС
Даниил Медведев

Даниил - один из силь-
нейших теннисистов мира, 
экс-первая ракетка мира, 
победитель US Open-2021. 
Но на Олимпийских играх 
он еще не побеждал. Но там 
будут все лучшие, так что 
придется попотеть.

Мирра Андреева
Мирра Андреева в 17 лет 

на равных бьется с лучши-
ми теннисистками планеты. 
Девушка мечтает о собаке и 
медалях Олимпиады. 

Павел Котов
Котов попал на Игры по-

сле отказа Андрея Рублева и 
Карена Хачанова от квоты. 
Павел лишь набирает обо-
роты в теннисе, его лучший 
результат в рейтинге АТР - 
50-е место. Но 2024 год для 
Котова проходит ударно: 2-й 
раунд в Австралии, 3-й - во 
Франции. Может, и на Олим-
пиаде будет прорыв?

Роман Сафиуллин
Сафиуллин уже сыгрался 

с Даниилом Медведевым, 
так что от них можно ждать 
крепкого выступления в пар-
ном разряде. А еще Сафи-
уллин может выстрелить в 
одиночке. Как в прошлом 

Уимблдоне, где Роман до-
шел до четвертьфинала.

Екатерина Александрова
29-летняя теннисистка про-

водит крайне нестабильный 
сезон, хотя в Майами она 
обыграла первую ракетку ми-
ра Игу Швентек на «харде». 
А вот как пойдет у Кати игра 
на грунтовых кортах «Ролан 
Гарроса» - неизвестно.

Диана Шнайдер
Диане Шнайдер только 20 

лет, она считается одной из 
самых талантливых тенни-
систок поколения, но боль-
шинство разговоров про де-
вушку сводятся к возможной 
смене ее гражданства. Диана 
учится в США и выступает за 
Университет Северной Ка-
ролины.

Шнайдер признавалась, что 
к ней был интерес со стороны 
казахстанской федерации тен-
ниса, но менять паспорт она 
не собирается.

Елена Веснина
Елена Веснина - олимпий-

ская чемпионка-2016 в паре, 
у нее 19 титулов WTA, и она 
просто легенда российского 
и мирового тенниса. Весни-
ной уже 37 лет, и вполне воз-
можно, что это ее последняя 
Олимпиада в карьере.

Игры

Все новости 
спорта -  
на KP.RU/SPORTS
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 ■ КРАСНАЯ 
КАРТОЧКА

Матч на ОИ 
прервали 
на два часа

Олимпийский футбольный 
турнир стартовал еще за два 
дня до открытия Игр и сразу 
отметился громким скандалом 
в матче Аргентина - Марокко.

На 16-й минуте матча аргентин-
ский полузащитник Кристиан 
Медина сравнял счет (2:2), одна-
ко после этого судьи остановили 
матч для видеопросмотра. В этот 
момент на поле выбежали недо-
вольные марокканские болельщи-
ки, с трибун полетели петарды. 
Судья увел команды с поля, а гол 
отменили. А через два часа (!) 
командам дали доиграть остав-
шиеся три минуты при пустых три-
бунах. За это время аргентинцам 
не удалось вновь сравнять счет в 
матче, завершившемся со счетом 
2:1 в пользу марокканцев.

Aссоциация футбола Аргентины 
подала протест. Организаторы 
Олимпиады постарались спустить 
скандал на тормозах: «Матч был 
приостановлен из-за вторжения 
на поле небольшого количества 
зрителей, затем возобновился и 
смог благополучно завершить-
ся»,  - сообщил представитель 
оргкомитета Игр.

Захар Петров 
(слева) и Алексей 

Коровашков гребут 
в одну сторону, 
но их допустили 
до старта только 
на каноэ-двойке.

Гребцы без лодки 
и бывшая лыжница
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Есть в Крыму уникальное место, 
знаковое для всей славянской 
цивилизации. Здесь, в Херсоне-
се, по преданию, крестился с 
дружиной князь Владимир, при-
нятие веры стало отправной точ-
кой объединения русских земель. 
Вся территория этого памятника 
античности буквально пронизана 
свидетельствами жизни человека 
в разные эпохи - от первого грече-
ского поселения, через Древний 
Рим и византийское правление. 
Варвары, скифы, хазары, пече-
неги и половцы - кого только не 
было на этих землях. Прикоснуть-
ся к истории, проникнуться духом 
античной древности совсем скоро 
можно будет в новом уникальном 
парке.

Возле музея-заповедника «Хер-
сонес Таврический» открывается 
историко-археологический парк 
с музеями Крыма и Новороссии, 
Античности и Византии, христи-
анства. Здесь же появились па-
ломнический и детские центры. 
Ученые восстановили облик об-
щественных пространств времен 
крещения Руси. Проект реализо-
ван по поручению Президента 
России Владимира Путина. 

ОСОБОЕ МЕСТО  
НА КАРТЕ СТРАНЫ

Председатель Российского 
исторического общества Сергей 
Нарышкин: «Древний Херсонес - 
это место, откуда берет начало 
наше государство-цивилизация. 
Именно через эти земли из Ви-
зантии прибывали христианские 
проповедники. Здесь же князь 
Владимир крестился и принял 
историческое решение крестить 
всю Русь, тем самым заложив 
основы для объединения раз-
розненных восточнославянских 
племен в единый древнерус-
ский народ. Позднее эти стены 
видели присоединение Крыма  
Екатериной II, противостояние 
русских войск с вражеской коа-
лицией в ходе Крымской войны 
и героическую оборону Севасто-
поля Красной армией во время 
Великой Отечественной войны. 
Можно сказать, что Херсонес, 
или, как его называли в разные 

периоды, Корсунь или Сарсона, 
являет собой зримое воплощение 
непрерывности истории нашего 
Отечества».

Крым и Херсонес  - особое 
место на карте нашей страны, 
в ее истории. Место силы. От-
сюда начало распространяться 
христианство на Руси, а его при-
нятие  - колоссальной важности 
исторический выбор, не только 
религиозный, но и культурный, 
этический, цивилизационный, 
отмечает помощник Президента 
РФ, председатель Российского 
военно-исторического общества 
Владимир Мединский. 

«В советские времена в интел-
лектуальных кругах бытовало 
такое словосочетание  - «право-
славный атеист». Его употребляли 
иронически, но, если вдуматься, 
мы все всегда воспитывались в 
рамках православной этики, даже 
в советское время. Так что значе-
ние Херсонеса для нашей истории 
и культуры даже больше, чем мо-
жет показаться на первый взгляд. 
В том числе поэтому, например, 
на обложке нового госучебника 
истории Древнего мира будет 
изображен Херсонес - вместе с 
3D-моделью ныне разрушенной 
арки Пальмиры, а она была, если 
помните, на советском учебни-
ке», - говорит он.

СОКРОВИЩНИЦА 
ЮЖНОГО ПРИГОРОДА 

Но вернемся в день сегодняш-
ний и посмотрим внимательно 
на археологический комплекс, 
возведенный рядом с древним 
городом. Необходимо отметить, 
что археологические ценности не 
только не пострадали в процессе 
строительства, а их количество, 
напротив, многократно возросло.

Реализация проекта создания 
парка буквально открыла новые 
археологические горизонты, в 
противном случае мир никогда 
не увидел бы Южного пригорода 
Херсонеса. Дело в том, что парк 
возведен на бывшей территории 
воинских частей  - с учетом зна-
чимости земель было принято 
решение об их передислокации. 
С уходом военных огромный пласт 
площадей стал доступным для ис-
следований. 

Как поясняют эксперты музея-
заповедника «Херсонес Тавриче-
ский», Южный пригород не явля-
ется частью древнего города. Это 
прилегающая территория, кото-
рая использовалась жителями го-
рода с V в. до н. э. до его угасания 
в XIII столетии. На раннем этапе - в 
хозяйственных целях (гончарные 
печи), в эллинистический период - 
как священный участок с мавзо-
леем, вокруг которого складыва-

ется некрополь. 
В римский пери-
од это обшир-
ный некрополь 
с погребальными 
сооружениями, часть 
из которых (склепы) использо-
валась и в византийский период 
для захоронения христиан. В X - 
XIII вв. участок вновь приобрел 
хозяйственное значение. Много 
находок датируется периодом с 
V в. до н. э. до Нового времени. 

Южный пригород подарил миру 
удивительные находки, которых 
уже более 6 млн. «Это хорошо 
сохранившиеся погребальные 
комплексы, артефакты, которые, 
пройдя через руки реставрато-
ров, попадут в экспозиции нового 
музея. Ну и, конечно, открытия, 
связанные с обществом херсоне-
ситов: как жили, от чего умирали, 
какими ремеслами владели  - об 
этом рассказал и дополнил зна-
ние о Херсонесе Таврическом 
Южный пригород»,  - говорит ди-
ректор музея-заповедника Елена 
Морозова. Собрание пополняет-
ся артефактами. 2,5 года назад, 
когда археологи приступили к ра-
боте, в музее было 252 тысячи 
единиц фондового хранения, а 
сейчас - 300 тысяч.

Здесь работает экспедиция, 
в которой участвуют археологи  

из разных мест России, в том 
числе из Крыма  - сам музей-
заповедник «Херсонес Таври-
ческий», Санкт-Петербурга  - 
эксперты Института истории 
материальной культуры, рестав-
раторы Эрмитажа. «Это грандиоз-
ные работы, что называется, спа-
сательного типа, когда огромная 
территория исследуется. Проект 
является великолепным образцом 
эффективного взаимодействия, 
потому что это очень сложная 
структура  - музей, археологиче-
ский парк, религиозные объекты, 
рядом крупный город. Сами по 
себе раскопки Херсонеса  - об-
разец того, как подобную рабо-

ту надо делать»,  - говорит 
генеральный директор 

Государственного Эр-
митажа Михаил Пи-
отровский.

ЦЕНТР 
ПРИТЯЖЕНИЯ
Исследовательские 

работы, ведущиеся на 
территории древнего Херсо-

неса вот уже два столетия, всег-
да привлекали крупных ученых 
со всей России. Теперь, в связи 
с открытием парка «Херсонес 
Таврический», площади археоло-
гических раскопок планируется 
расширить. Создаются новые на-
учные лаборатории, облегчится 
доступ посетителей к экспонатам. 
«Уверен, что в перспективе эти 
новации не только внесут зна-
чительный вклад в приращение 
знаний об античной истории Кры-
ма, но и дадут мощный импульс к 
развитию всей археологии и му-
зейного дела», - говорит Сергей 
Нарышкин.

В том, что легендарное место 
станет еще большим центром при-
тяжения, уверен и Владимир Ме-
динский: «С археологической точ-
ки зрения Херсонесу нет равных в 
мире. Да и со всех других - тоже. 
Грандиозный по смыслам и со-
держанию музей, который суще-
ствует еще с XIX века, становится 
грандиозным и по своей форме. 
Не сомневаюсь, что нас ждет еще 
множество уникальных открытий 
на нашей древней земле».

Херсонес Таврический: воплощение
Остатки античного театра словно возвращают посетителей на несколько веков назад.

Сейчас 
в музейных 

фондах 
Херсонеса 

Таврического 
более  

300 тысяч 
коллекций.
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непрерывности истории
С вводом современного ком-

плекса создается комфортная 
среда для всех любителей исто-
рии, появятся новые подъездные 
пути к Херсонесу. 

Площадь парка превысит 24 га. 
В центре Нового Херсонеса  - 
единственный в РФ Музей хри-
стианства. Одна из его ключевых 
архитектурных особенностей - ве-
личественный купол, выполненный 
по образцу купола собора Святой 
Софии в Стамбуле. Организована 
смотровая площадка с видом на 
парк и собор. На пути к ней по-
сетителей сопровождает мульти-
медийная экспозиция.

Фасад Музея Крыма и Ново-
россии украшен историческими 
сюжетами, здесь можно увидеть 
скульптуры с изображением пред-
ставителей царской семьи, свя-
тых, а также военных - защитников 
Отечества во все времена. Здание 
Музея Античности и Византии пло-
щадью 24 тыс. квадратных метров 
вместит не только основные экс-
позиции Херсонеса, но и рестав-
рационные мастерские, а также 
сотрудников музея. Другой уни-
кальный пункт на карте - Храм-парк 
под открытым небом на площади 
2,5 тыс. кв. м. Алтарь позволяет 
проводить вечерние службы после 
спада жары.

Здания музеев и детских цен-
тров укомплектованы мультиме-
дийным оборудованием, здесь есть 
иммерсивные залы, 5D-кинотеатр, 
компьютерные пространства. Рабо-
тают мастерские костюма и теа-
трального искусства, мозаики и 
витражей, механики, печатной и 
компьютерной графики, скульпту-
ры и живописи.

Сооружение, не имеющее ана-
логов в России  - амфитеатр на 
1,2 тыс. мест «Грифон Арена». На-
звание площадка в виде античного 
стадиона получила в честь мульти-
медийного спектакля, который с 
2019 года с успехом идет на сце-
не музея-заповедника. Спектакль-
перформанс приглашает в путе-
шествие по многогранной истории 
Херсонеса.

Ландшафт парка украсит река. 
Во время раскопок археологи об-
наружили подземную реку, кото-

рая предположительно находится 
здесь уже тысячи лет. При помощи 
гидрологических сооружений и на-
сосов реку вывели на поверхность, 
она получила название Героон в 
честь одноименного древнего па-
мятника. Здесь находилось святи-
лище - место погребения героя - ге-
роон, сооруженное в честь одного 
из основателей Херсонеса. Благо-
даря реке парк получил автоном-
ное водоснабжение. 

ВСТРЕЧА  
ЦИВИЛИЗАЦИЙ

По словам директора Эрмита-
жа, специалисты которого уча-
ствуют в исследованиях, целый 
ряд памятников, в том числе геро-
он, мавзолеи, древний некрополь, 
находились ниже уровня моря, 
ввиду чего их невозможно было 
оставить на месте обнаружения. 
«Это очень тонкая работа, требу-
ющая тщательного подхода. Най-
дены остатки храмов, скульптуры, 
надписи, а монеты и керамика 
исчисляются тысячами. Всё это 
реставрируется, музеефицирует-
ся сразу здесь, по прямой линии 
«раскопки - музей». Специалисты 
музея «Херсонес Таврический» 
успешно справляются с задачей. 
Ведется консервация и реставра-
ция, в которой участвует Эрми-
таж», - сказал он.

Применяются современные 
технологии в археологии. «В та-
ком масштабе они нигде даже 
в мире не использовались еще. 
Это и 3D-моделирование, и фик-
сация, и реставрация, в общем, 
широчайшее использование ИТ-
технологий, которые позволяют 
планировать, не разрушая», - под-
черкивает Михаил Пиотровский.

Он отмечает, что раскопки ве-
лись буквально на медицинском 
уровне - щадящие методики и при 
этом тщательность и хирургиче-
ская точность. Там, где это воз-
можно, работает искусственный 
интеллект. «Это образец, учебник 
современной археологии во всех 
смыслах. От умения договориться 
с обладателями земель до тончай-
шей реставрации. Это большой 
успех нашей археологии», - счита-
ет руководитель Эрмитажа.

СОХРАНИТЬ НАСЛЕДИЕ
В создании парка принима-

ла активное участие компания 
«Транснефть», выделившая фи-
нансирование. Как пояснил пре-
зидент «Транснефти» Николай 
Токарев, к компании обрати-
лись, поскольку у нее многолет-
ний опыт поддержки культурно-
исторических проектов, а также 
широкие компетенции в области 
строительства. «Мы сразу под-
держали инициативу и включи-
лись в работу, погрузились в 
проект, во все его детали», - го-
ворит он. 

«Транснефть» также контроли-
ровала качество и сроки, спе-
циалисты компании выезжали 
на стройплощадки. К проекту 
подключились и волонтеры-
нефтепроводчики: благоустраива-
ли территории, сажали деревья. 
«Историко-археологический парк 
позволит возродить историческое 
значение Крыма для страны, пре-
вратить его в духовный, культур-
ный, научно-образовательный 
и туристический центр Юга 
России»,  - считает Николай 
Токарев.

«Это знаковый и масштабный 
проект со всех точек зрения. 
Его реализация собрала вме-
сте множество потрясающих 
людей  - и ученых, и музейных 

работников, и вдохновителей. Не 
могу не сказать о митрополите 
Тихоне, его глубоком знании 
истории, бережном к ней отно-
шении, умении создавать новое 
на ее фундаменте. Всё, разуме-
ется, при поддержке главы госу-
дарства. Создание парка было 
бы крайне затруднительно ни 
без государственного участия, 
ни без поддержки со стороны 
крупных российских компаний. 
Огромная помощь, которую ока-
зывает «Транснефть», жизненно 
важна для реализации проек-
та. И это очень важный тренд 
и свидетельство социальной от-
ветственности бизнеса»,  - под-
черкивает Владимир Мединский. 

Как отмечает Михаил  
Пиот ровский, есть насущная 
проблема  - охрана культурного 
наследия в условиях, когда идет 
стройка и сталкиваются интере-
сы строителей, которым надо 
делать свою работу, и, с другой 
стороны, археологов, реставра-
торов  - всех, кто отвечает за 
сохранение ценностей. В данном 
случае, по его словам, работы 
выполнены безукоризненно. «Я 
поздравляю всех участников. И 
тех, кто работает руками, и тех, 
кто помогает финансово, прежде 
всего компанию «Транснефть», 
за их значимый вклад в это важ-
нейшее дело. Потомки будут вам 
благодарны»,  - говорит Михаил 
Пиотровский.

БЕЗ ПРОШЛОГО 
НЕТ БУДУЩЕГО

По мнению председате-
ля Российского историче-
ского общества, главная 
цель подобных проектов - 
приобщить подрастаю-
щее поколение к изучению 
тысячелетней российской 
истории. «Знакомство с 
древними артефактами, 
переносящими в отдален-
ные периоды прошлого, по-
зволяет осмыслить огром-
ный исторический путь, 
пройденный нашей стра-
ной, ощутить свою сопри-
частность к ее настояще-
му и будущему. Из такого 
чувства ответственности 
в конечном счете и форми-
руется подлинный патрио-
тизм», - считает Сергей 
Нарышкин.

Как отмечает Владимир 
Мединский, уважение к 
наследию, знание истории 
своей страны воспитыва-
ет в человеке культурный и 
интеллектуальный имму-
нитет против любых по-
пыток навязать ложные, 
деструктивные представ-
ления, является важным 
фактором консолидации 
общества. «Скажу боль-
ше - общество, в котором 
не культивируется уваже-
ние к историческому на-
следию, в высшей степени 
уязвимо. Так что это не 
просто инструмент - это 
важнейшее, неотъемлемое 
условие успешного разви-
тия, причем как отдельно 
взятого человека, так и 
общества в целом», - под-
черкивает он.

Что касается отдельно 
взятого человека, можно 
уверенно говорить, что 
подобное архитектурное 
«усиление» важных для на-
циональной идентичности 
и самосознания террито-
рий помогает не терять 
корни. Ведь без прошлого 
нет и будущего. 

Херсонес - не просто история, 
это наша память.

На Византийской 
экспозиции 

представлено 
немало древних 

сосудов.
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Музей 
под открытым 

небом 
рассказывает  

об истории  
этого уникального 

места  
в деталях.

Больше 
фото 
на сайте  
KP.RU
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Как же много можно бы-
ло узнать из первой поло-
сы газеты в 20-е годы.

Во-первых, где продава-
лась «Комсомолка»: «Це-
на отдельного номера в 
Москве, в провинции и 
на станциях жел. дор. 4 
коп.».

Во-вторых, где находи-
лась редакция  - Малый 
Черкасский переулок, а 
главная контора сидела 
на Тверской. К адресам 
прилагаются телефоны.

И новости - каждая из 
которых стала историей.

На востоке назревает 
вооруженный конфликт, 
который закончится вой-
ной и оккупацией Манч-
журии Японией. А пока 
информагентства сооб-
щают:

«Японские войска наво-
дняют Китай...»

«ШАНХАЙ, 24.  - Японское 
правительство решило отло-
жить на неопределенное вре-
мя эвакуацию японских войск 
из Шаньдунской провинции. 
Войскам, расположенным в 
районе Пекина и Тяньцзиня, 
также дан приказ оставаться 
на квартирах».

* * *
Бурная жизнь кипит в Арктике.
Продолжаются поиски Амунд-

сена. Знаменитый норвежский 
исследователь пропал, в свою 

очередь, отправившись на пои-
ски экспедиции Нобиле, дири-
жабль которого потерпел кру-
шение на Северном полюсе. 
Нобиле и уцелевших членов его 
группы спас советский ледокол 
«Красин». В номере - историче-
ское фото «Красная палатка» 
Нобиле, в которой его группа 
провела на льду 48 дней до 
прибытия «Красина». Снимок 
сделан с аэроплана шведским 
летчиком, сбросившим группе 
продовольствие».

А вот Амундсен исчез бес-
следно.

«Комсомолка» сооб-
щает, что на его поиски 
к мысу Флора Земли 
Франца-Иосифа плани-
руют отправить ледоход 
«Седов».

В это же время «Кра-
син» принял новое 
SOS». Ледокол после 
спасения итальянцев 
шел в норвежские до-
ки, чтобы залечить соб-
ственные повреждения.

Но бедствие терпит не-
мецкий пароход «Монте 
Сервантес». Его пасса-
жиры купили билеты на 
рискованный рейс, чтобы 
увидеть героический со-
ветский ледокол. И они 
его увидели. Но при каких 
обстоятельствах! «Монте 
Сервантес» столкнулся с 
айсбергом.

«Красин», переме-
нив курс, спешит на 

помощь» и телеграфирует:
«Пароход получил пробоину в 

носовом трюме и полон воды. 
На пароходе 1500 пассажиров.

«Красин» немедленно переме-
нил курс и направился в Бель-
зунд. «Монте Сервантес» нахо-
дится в 80 милях от нас.

В настоящий момент идем 
плавным ходом к месту аварии. 
Рассчитываем прибыть на по-
мощь в несколько часов».

Кстати, после всех своих под-
вигов и ремонта «Красин» воз-
обновит поиски Амундсена. Но 
в этот раз безрезультатно.

26 июля

Красная армия движется на Запад.
«Бьет грозный час возмездия!», «Воин, 

беспощадно мсти немецко-фашистским 
захватчикам!» - призывает газета.

Из освобожденного от нацистов Могилева 
передают гвардии майор М. Камышев и май-
ор Г. Куприянов. Их репортаж из застенков 
гестапо переворачивает душу:

«В прошлом году 18-летняя Леля Вержбиц-
кая вместе с подругой встретила на улице 
двух переводчиц гестапо. «Продажные тва-
ри», - прошептала Леля подруге. Переводчицы 
услыхали. А на другой день Вержбицкую и ее 
подругу Олю вызвали в гестапо, зверски избили 
и бросили в тюрьму.

...Мы идем по коридору. Входим наугад в од-
ну, другую, третью, десятую камеру и в каждой 
видим исписанные дрожащими ослабевшими 
руками стены - безмолвных свидетелей неверо-
ятных страданий. Каждая надпись - это огромная 
человеческая трагедия. Каждая надпись - пред-
смертный крик человека.

Вот камера № 92. На одной из стен - надпись, 
сделанная врачом Могилевской поликлиники П. Т. 
Тихановичем. Он не угодил немцам и был брошен в 
эту камеру вместе с женой. Он знал, куда его ве-
дут палачи, и захватил с собой яд. Лучше смерть 
от своей руки, решил он, чем пытки гитлеровцев.

15-летнего Васю Шестакова немцы аресто-
вали за помощь партизанам. Он, не видевший 
еще жизни, ожидал смерти. Какое страшное 
испытание! Вася пишет: «О! Как тяжело жить в 
ожидании смерти». Отсчитывая оставшиеся до 

казни дни, мальчик завел календарь. Каждый 
день он отмечал на стене. И вот 25 июня, когда 
наши войска подошли к Могилеву, гитлеровцы 
расстреляли белорусского паренька. На этом 
обрывается его календарь. Перед уходом из 
камеры Вася написал: «Шестаков Василий Г. 
Приговорен к расстрелу. Расстреляли 25 июня 
1944 года, за партизанство».

Страшные свидетельства приговоренных зву-
чат в стихотворении Михаила Матусовского 
«Надписи, взывающие к мести»:

Десятки фраз пестрят по сторонам.
Не на листе бумаги, не в конверте, -
Здесь письма, адресованные нам
За день, за час, за пять минут до смерти.
 
Душители заплатят нам вдвойне
За все, что причинили нашим людям,
И надписей на каменной стене
Мы немцам тоже не забудем!

1952

О чем писала «Комсомолка» в этот день -

Отсчет до начала VI Всемир-
ного фестиваля молодежи и 
студентов пошел на часы! Но 
праздник уже вылился на улицы 
Москвы, которые «еще прекрас-
ней стали - здесь бьется сердце 
фестиваля».

На рисунке Л. и Ю. Черепано-
вых - главные места притяжения 
для гостей, локации, как бы мы 
сказали сегодня.

«Мы просто хотим рассказать 
нашим читателям и дорогим го-
стям о тех местах, где они обяза-
тельно побывают, коротко позна-
комить с историей улиц и домов, 
которые они непременно увидят.

Возьмите себе в помощники весе-
лого, гостеприимного гида, того, что 
держит в руках указку, и последуйте 
за ним. Этот опытный, всезнающий 
гид поможет вам узнать и  - мы ис-
кренне хотим этого - полюбить наш 
родной город».

Знакомство с Москвой путеводи-
тель «КП» начинает с сердца столицы:

«Вот она перед нами, Красная 
площадь, высокая, покатая к краям, 
напоминающая богатырскую грудь 
сказочного колосса.

Высятся впереди бесчисленные 
купола древнего собора Василия 
Блаженного. В зелени молодого 
сада - памятник великим патриотам 
России Козьме Минину и Дмитрию 
Пожарскому. Ветер, долетевший с 

Ленинских гор, полощет алый стяг 
на шлемообразном куполе Большо-
го Кремлевского дворца, неслышно 
меняются часовые у мавзолея.

Вот уже тридцать четвертый год в 
нем покоится тело Владимира Ильи-
ча Ленина, великого вождя партии, 
создателя и отца нашего социалисти-
ческого государства».

«Рядом с Лениным вечным сном 
спит его ученик И. В. Сталин. Возле 
мавзолея погребены выдающиеся 
деятели нашего государства. Они 
отдали весь огонь своих сердец, 
чтобы крепла наша Родина, чтобы 
вечно жило и побеждало нетленное 
ленинское дело...». 

Вот такая экскурсия.
Каким было открытие фестиваля, 

читайте в следующем выпуске нашей 
рубрики.

Ведущие 
рубрики 
Татьяна 

АДАБАШ, 
Елена ПОПОВА.

В следующем году
«Комсомольской 
правде» 100 лет! 

Вспоминаем 
публикации «КП» 

в разные годы.

1944

1957

Ледокол «Красин» спасает пассажиров 
«Монте Сервантеса», а «улицы Москвы 
еще прекрасней стали»

1928

Все выпуски 
рубрики 

«О чем писала 
«Комсомолка» в этот день» - 

на сайте KP.RU

27 июля 1952 года состоялось официальное открытие Волго-Донского ка-
нала. Номер, вышедший накануне, рапортует о готовности к этому знаковому 
событию - заметками и фоторепортажем «В канун большого праздника»:

«Волго-Донской судоходный канал имени В. И. Ленина, 25 июля. 
(Наш спец. корр.). Улицы и площади Сталинграда, Красноармейска, Ка-
лача - в праздничном убранстве. Здания украшаются портретами Ленина и 
Сталина, лозунгами, транспарантами, славящими большевистскую партию. 
Нарядно выглядят городки строителей - Чапурники, Береславка, Новая 
Ильевка, Варваровка.

Со всех концов страны продолжают прибывать гости Волго-Дона. Утром в 
Калач приплыли студенты - комсомольцы Сталиногорского горного техникума, 
совершающие шлюпочный переход от истоков Дона. Спортсмены прошли 
на веслах 1.392 километра.

Большая группа молодых строителей Волго-Донского судоходного кана-
ла имени В. И. Ленина и молодых рабочих сталинградских предприятий, 
принимавших участие в выполнении заказов Волго-Дона, занесена в Книгу 
почета ЦК ВЛКСМ и награждена почетной грамотой. Началось вручение 
грамот награжденным.

На снимках: зажглись огни праздничной иллюминации на башнях второго 
шлюза. Волжский теплоход «Радищев» проходит девятый шлюз. Он направ-
ляется в Ростов, откуда возьмет пассажиров в первый регулярный рейс до 
Москвы. Порт Калача-на-Дону. Новая набережная. На рейде - суда, готовя-
щиеся отплыть по Волго-Донскому судоходному каналу имени В. И. Ленина.

Фото нашего специального корреспондента И. ДРАЧИНСКОГО. Снимки 
доставлены на самолете, пилотируемом летчиком Гражданского воздушного 
флота М. ФИЛИППОВЫМ».
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Виктория ГАВРИК

У тюменки Натальи 
Герасимовой случился 
сердечный приступ 
во время отпуска.

Родные и близкие женщины 
записали видеообращение к ру-
ководителю Следственного 
комитета России Александру 
Бастрыкину и министру ино-
странных дел Сергею Лавро-
ву, в котором попросили уполно-
моченные органы оказать помощь 
в перевозке мамы в Россию. Доче-
ри Натальи Юлия Санникова и 
Мария Герасимова рассказали, 
что больница в Турции отказалась 
отдавать их маму для перевозки 
на родину, пока родственники не 
выплатят долг по страховой в раз-
мере 20 тысяч долларов.

Наталья улетела в Турцию на от-
дых в июне, но после сердечного 
приступа оказалась в больнице. 
7 июля ей провели экстренную 
операцию на сердце, но врачам 

пришлось все-таки ввести ее в 
кому.

По словам дочери Натальи Ма-
рии, сначала в медучреждении 
сказали, что страховая компа-
ния покроет лечение тюменки, 
так как она оплатила страховку, 
оформляя путевку. Позже родным 
сообщили, что случай все-таки 
не страховой, поэтому накопился 
долг в 20 тысяч долларов и он 
продолжает расти по мере на-
хождения пациентки на лечении. 
За каждые сутки требуют еще 
1000 долларов.

Дочери женщины прилетели 
в Турцию, чтобы разобраться 
в ситуации. Врачи сказали, что 
Наталье требуется сделать ан-
гиографию за 3500 долларов, 
чтобы проверить сосуды. Однако 
страховая компания отказалась 
оплачивать дополнительные ме-
дицинские услуги. Наталье раз-
решили перелет, но в больнице не 
отдают ее дочерям, пока они не 
уплатят долг за лечение. Тюменки 
готовы сделать всё что угодно, 

даже взять кредит, лишь бы до-
ставить маму на родину, где есть 
возможность ее спасти и лечить.

На видеокадрах женщины об-

ратились к главе МИД Сергею 
Лаврову, так как почти месяц 
не могут решить проблему. За 
перелет самолетом санавиации, 

по словам Марии, просят почти  
90 миллионов рублей. Однако 
такой гигантской суммы у семьи 
нет. Дочери Натальи Герасимо-
вой планируют действовать через 
консульство, так как достучаться 
до страховой компании и врачей 
в турецкой больнице уже не по-
лучается.

Семья считает, что продолжать 
лечение в Турции бессмысленно, 
поскольку там не лечат, а только 
поддерживают состояние паци-
ентки лекарствами. Маму нужно 
срочно вернуть в Россию, гово-
рит Юлия.

Мария же рассказала, что 
вместе с департаментом здраво-
охранения Тюменской области 
они нашли клинику в Москве, 
которая готова предоставить не-
обходимое лечение.

- Страховая компания отказыва-
ется оплачивать лечение, утверж-
дая, что этот случай не является 
страховым. При этом они не пре-
доставляют никаких документов, 
подтверждающих это, - отмечают 
жительницы Тюменской области.

Чем закончится история, по-
кажет время.

Археологи обнаружили в древнем кургане 
детское и парное захоронения
Серафима КРАСНОВА

А еще они нашли  
уникальные предметы, 
включая сосуды и оружие.

В Горьковском районе Омской 
области проводят масштабные рас-
копки кургана саргатской культу-
ры, которому, по прогнозам ученых, 
больше 600 лет. Саргатская культура 
относится к периоду с VII - VI веков 
до н. э. по III - V века н. э. и принад-
лежит к скифо-сибирской общно-
сти. В течение месяца археологи из 
разных регионов Западной Сиби-
ри и Урала проводят исследования 
кургана из саргатского могильника 
Новопокровка-IV. Ученые сделали 
несколько неожиданных открытий.

Например, в Горьковском райо-
не археологи обнаружили детское и 
парное захоронения, это редкость 
для могильников в Западной Сибири.

- В центральной части кургана мы 
обнаружили останки нескольких инди-
видов. В процессе ограбления кургана 
они оказались близко к поверхности, 
- рассказал директор научно-произ-
водственного центра «АРХЕО» Мак-
сим Грачев. - Также мы зафиксирова-
ли несколько впускных захоронений, 
среди них детское, одиночное и парное, 
относительно редко встречающиеся в 
саргатских могильниках. Они были 
впущены в уже существующий курган 
спустя какое-то время после его созда-
ния. Такие периферийные захоронения 
добавляют интереса и научной значи-
мости исследуемому кургану.

Ученые подняли из недр земли 
железный кинжал, меч, два кера-

мических сосуда, роговую пряжку, 
бронзовые сережки, детали ткани и 
бронзовое зеркало. Интересно, что 
древнее зеркало хорошо сохрани-
лось, в дальнейшем его очистят, и 
по фрагментам исследователи смогут 
установить подробности быта первых 
жителей этих земель.

Сейчас на раскопках работает ан-
трополог из МГУ имени Ломоносова 
Марина Карапетян. В полевых усло-
виях она уже приступила к подготов-
ке антропологической коллекции. 
Также здесь работает палеопочвовед 
Артем Екимов. Он исследует стра-
тиграфию кургана, отберет образцы 

почв и сделает дополнительные поч-
воведческие разрезы. Экспедиция 
продлится до начала августа.

Отметим, что после начала раско-
пок у захоронения появились четкие 
границы, которые находятся под охра-
ной государства. По мнению ученых, 
расположение кургана на краю оврага 
позволит получить уникальные стра-
тиграфические колонки и более тща-
тельно изучить архитектуру кургана.

- Мы сможем не только исследовать 
саму насыпь, но и проследить соче-
тание природных пластов и слоев, 
созданных человеком в древности. 
С точки зрения археологии это очень 

интересно и важно, нам хотелось бы 
проследить напластования дерно-
вых кирпичей, из которых создава-
лись саргатские курганные насыпи. 
Кроме того, изучение кургана по-
зволит сделать определенные выво-
ды и по хронологии, и по динамике 
ритуальных процессов в саргатской 
культуре, - пояснил директор научно-
производственного центра «АРХЕО» 
Максим Грачев.

Предположительно, все захоронен-
ные тела, найденные в кургане, были 
связаны с военной сферой и конной 
ездой, а также обладали высоким со-
циальным статусом. В центральном 
захоронении ученые обнаружили 
колчан со стрелами, железные пред-
меты, гривну.

Напомним, что в раскопках в Горь-
ковском районе Омской области при-
нимают участие тюменские, омские, 
екатеринбургские и московские уче-
ные.

Все захороненные тела,  
найденные в кургане, были связаны 
с военной сферой и конной ездой.

После изучения уникальных находок  
специалисты установят, каким был быт древних людей.

 ■ ОБЩЕСТВО

В Турции не отдают впавшую в кому женщину 
без 20 тысяч долларовларов

За каждые сутки пребывания в больнице  
с Натальи и ее семьи требуют 1000 долларов.
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Светлана БОРИСОВА

Первым объектом, 
который начнут строить 
в межвузовском кампусе 
в Тюмени, станет 
гостиница. Участок уже 
отсыпали и передали 
концессионеру в аренду.

СТРОИТЬ НУЖНО БЫСТРО
Недавно во время рабочей поездки 

строительные работы проверил губер-
натор Александр Моор.

- Все остальные объекты более круп-
ные, поэтому и принято решение на-
чать с гостиницы. Конечно, можно 
было бы не торопиться и начать стро-
ить ее в 2025 году, но поскольку кон-
цессионер успевает, то нужно делать. 
Тем более с учетом подорожания мате-
риалов строить нужно быстро, - сказал 
глава региона.

В гостинице на 120 мест будет 70 
одноместных, двухместных и семей-
ных номеров. На первом этаже откро-
ют кафе, на 11-м и 12-м этажах будут 
офисные помещения.

На участке под размещение осталь-
ных объектов кампуса продолжают-
ся работы по отсыпке. Их планируют 
завершить в декабре текущего года. 
Сейчас АО «Мостострой-11» ведет ра-
боту по инженерной подготовке тер-
ритории для строительства. Завезено 
900 тысяч квадратных метров (82% от 
планового объема). Завоз пескогрунта 
ведется одновременно из трех карье-
ров, для этого задействовано более 
100 единиц дорожной техники и более 
200 человек.

Параллельно идет работа содер-
жательного наполнения концепции 
кампуса, а также проектирование еще 
девяти его объектов.

- Важно провести все необходимые 
переговоры с будущими индустриаль-
ными партнерами. Это нужно для то-
го, чтобы определить внутри кампуса 
расположение лабораторий. Главное 
- на этом этапе проектирования про-
думать и минимизировать возможные 
ошибки для создания научно-техниче-
ского развития, реализации техниче-
ских проектов. Недавно проводили пе-
реговоры с Biocad. Мы проговорили, 
что вместе проработаем необходимые 
лаборатории, потому что фармацевти-
ка очень перспективное направление. 
Сейчас идет сложная, но интересная 
работа, - добавил Александр Моор.

Кампус, как масштабный проект, 

объединит множество сфер. Плани-
руется и сотрудничество с бизнесом. 
Возможные направления будущих 
контактов обозначил руководитель 
центра трансфера технологий Тюмен-
ского государственного университета 
Андрей Ермаков. На промышленной 
выставке «Иннопром» он рассказал 
об опыте сотрудничества вуза и ком-
пании «СИБУР», обозначил перспек-
тивы совместной работы в кампусе.

- Партнерство с индустрией - ключе-
вой вектор в продумывании проекта, 
который объединит все вузы города. 
По плану к 2030 году в кампусе долж-
ны будут появиться пять структурных 
подразделений, созданных совместно 
с бизнесом, - пояснил Андрей Ерма-
ков. - На данный момент мы с разны-
ми компаниями обсуждаем, в каких 
направлениях и сферах необходимо 
выстраивать там прикладную науку 
и инновации. Есть запрос на новые 
решения для капитального строи-
тельства в особых природно-клима-
тических условиях. С «СИБУРом» мы 
предполагаем работу в области химии, 
нефтегаза и новых материалов, - рас-
сказал Андрей Ермаков.

Он отметил, что с каждым годом 
объем задач, реализуемых универси-
тетом и компанией, увеличивается. 
Большая часть проектов посвящена 
созданию катализаторов, их скринин-

гу и аналитике. Многие проекты за-
пущены в долгосрочной перспективе.

- Индустрии сейчас важно опреде-
лить, какие уникальные задачи могут 
решаться в кампусе, что в последую-
щем будет пользоваться спросом и 
какой потенциал имеют вузы. Тю-
менский регион неразрывно связан 
с нефтью и газом, это и может стать 
ключевым направлением. Речь идет 
о нефтепромысловой химии, химиче-
ских методах нефтеотдачи, уникаль-
ных цифровых решениях, - сказал 
Ермаков.

Напомним, что создание кампусов 
реализуется в рамках национально-
го проекта «Наука и университеты». 
Среди тематических специализаций 
тюменского проекта - технологиче-
ский инжиниринг и новые материа-
лы, в рамках которых запланировано 
создание лабораторий цифровых ис-
следований в энергетике, химическо-
го инжиниринга, нефтепромысловой 
химии, инжиниринга поверхностей, 
композитных материалов и аддитив-
ных технологий в строительстве.

НАУЧНЫЙ ЦЕНТР
При содействии правительства Тю-

менской области в кампусе планиру-
ется открыть и инженерную школу 
по подготовке специалистов для ме-
дико-фармацевтического кластера 

региона и учебный центр надлежа-
щей производственной практики. 
Благодаря современному оборудо-
ванию и высококвалифицирован-
ным специалистам университетский 
кампус будет способствовать разви-
тию инновационных исследований 
в области биотехнологий, которые 
сегодня развиваются в регионе. 
Так, в Тюменском медицинском 
университете в магистратуре в этом 
году стартовал набор на программу 
«Биотехнология». Выпускники бу-
дут востребованы на медицинских 
и фармацевтических предприятиях, 
смогут реализовать свой потенциал 
как на промышленном производстве, 
так и в науке.

По словам директора института фар-
мации Тюменского медицинского уни-
верситета Юлии Родиной, биотехноло-
гия в медицине включает разработку 
новых лекарственных препаратов и 
медицинских изделий с использова-
нием современных технологий. Спе-
циалист этой сферы должен иметь 
высокий уровень теоретической под-
готовки, обладать знаниями о живых 
системах - растительных клетках,  
микробиологических организмах, ген-
ной инженерии.

Фундаментальные теоретические 
знания магистранты приобретут под 
руководством опытных преподава-

Начало положеноНачало положено
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телей университета и приглашенных 
ученых из других вузов, научно-ис-
следовательских центров РАН, препо-
давателей-практиков. Практическая 
часть обучения будет проходить на 
крупных фармацевтических предпри-
ятиях - партнерах вуза, в числе ко-
торых компании «Фармасинтез-Тю-
мень» и «Биокад».

Обучающиеся в магистратуре смогут 
подключиться к научно-практической 
деятельности ученых Тюменского ме-
дицинского университета. Сейчас спе-
циалисты вуза работают над создани-
ем комплексной белковой смеси для 
питания больных с онкологическими 
заболеваниями, начинается работа над 
тест-системой для раннего онкологи-
ческого скрининга. В 2023 - 2024 годах 
преподаватели университета создали 
БАД для коррекции гиперурикеми-
ческого синдрома и запатентовали 
линейку гигиенических средств для 
женского здоровья.

Создание и производство адрес-
ных средств доставки лекарственных 
веществ будет проводиться в рамках 
проекта Тюменского медицинского 
университета «БиоТехФарма». 

- Тюменский межуниверситетский 
кампус будет являться не только учеб-
ным, но и научным центром. Он по-
способствует развитию биотехнологи-
ческой отрасли и привлечет внимание 
к этой важной области науки, - считает 
врач-нейрохирург нейрохирургическо-
го отделения Республиканской клини-
ческой больницы Министерства здра-
воохранения Чувашской Республики 
Евгений Васильев.

ТАМ, ГДЕ ЗАРОЖДАЕТСЯ НОВОЕ
Кампусы должны стать местом за-

рождения новых видов деятельности, 
которых раньше в университете не 
было. Нужно не просто перевезти су-
ществующие лаборатории и студентов 
на новое место, а организовать объект 
другого поколения, сказал ректор Тю-
менского государственного университе-
та Иван Романчук во время видеомоста 
«Университетские кампусы как но-
вые образовательные пространства», 
который прошел в международном 
мультимедийном пресс-центре «Рос-
сия сегодня».

- Важно, когда одновременно есть 
студенты, образовательная программа 
с преподавателями и рядом с ними 
индустриальный партнер со своими 
лабораториями или испытательны-
ми центрами. Происходит бесшовное 

перемещение инноваций, - пояснил 
Романчук.

Также он добавил, что сейчас ведут-
ся переговоры с компанией «СИБУР». 
Если они пройдут успешно, то в меж-
университетском кампусе появится 
научная площадка «ПолиЛаб». Со-
ответственно, разработают и специ-
альную программу для обучающихся 
в высших учебных заведениях.

- Будем обучать ребят, проводить 
исследования и сразу же внедрять в 
практику. Еще мы хотим сделать так, 
чтобы студенты разных вузов могли 
перемещаться за счет индивидуальной 
образовательной траектории между 
различными программами, преподава-
телями, тем самым развивая свои ком-
петенции, - отметил Иван Романчук.

Напомним, что ранее команда Тю-
менской области успешно предста-
вила наработки по формированию 
тематических программ и продукто-
вых линеек тюменского кампуса на 
федеральной стратегической сессии в 
МГТУ имени Н. Э. Баумана. В тюмен-
ском портфеле программ содержится 
более 30 научно-технологических и 
образовательных продуктов будущего 
объекта.

- Крайне важно, чтобы участни-
ки сессии смогли выработать четкие 
стратегии для развития кампусов и 

определить, какие инновационные 
продукты они будут создавать совмест-
но с индустриальными партнерами. 
Разработанные продуктовые линей-
ки должны быть востребованы всеми 
участниками проекта - от студентов 
до экономики региона. Универси-
теты должны активно участвовать в 
научно-технологическом развитии 
страны и подготовке квалифициро-
ванных кадров, чтобы достичь на-
циональных целей, поставленных 
президентом, - отметил замглавы Мин- 
обрнауки России Андрей Омельчук.

Работа проектного офиса кампуса 
региона по формированию инноваци-
онных продуктов совместно с вузами 
и индустриальными партнерами будет 
продолжена.

- Сегодня все конкурируют за лю-
дей, за молодежь, - отметил Александр 
Моор. - Потому что именно молодые 
люди больше всего готовы к переезду 
из региона в регион.

Губернатор также подчеркнул, что 
видит только плюсы в создании кам-
пусов в других регионах.

- Это очень хорошо, потому что вузы 
работают на разные специализации. 
Одному учебному заведению очень 
сложно сегодня конкурировать с точ-
ки зрения выпуска студентов. Поэто-
му выход вижу только в кооперации 
между вузами. Это как раз и есть созда-
ние межвузовских кампусов, - сказал 
Александр Моор.

Строительство межвузовского кам-
пуса положительно скажется и на 
экономике региона. Новые кампусы 

привлекают инвестиции, создают ра-
бочие места и стимулируют развитие 
инфраструктуры.

- Это улучшает качество жизни мест-
ных жителей и делает регион более 
привлекательным для новых жителей 
и бизнеса, - отметил член Обществен-
ной палаты Чувашской Республики 
Сергей Кудряшов. - Таким образом, 
создание межвузовского кампуса яв-
ляется важным шагом для развития 
региона. Этот проект действительно 
позволит привлечь талантливую моло-
дежь, повысить качество образования 
и будет способствовать экономическо-
му росту. Кооперация между вузами 
и создание современных образова-
тельных центров открывают путь к 
успешному будущему для Тюменской 
области и всего Урало-Сибирского 
макрорегиона.

В рамках реализации проекта плани-
руется построить 10 крупных объектов 
научно-образовательного комплекса с 
инновационной образовательной сре-
дой. Будут созданы технопарк, учебные 
лаборатории, общежитие на 5 тысяч 
человек и гостиница, центр поддерж-
ки и развития талантливой молодежи, 
конгресс-центр и спортивные объекты. 
Кампус создадут в рамках нацпроекта 
«Наука и университеты».

Отметим, что в России по поруче-
нию президента запущена большая 
программа обновления вузовской ин-
фраструктуры. До 2030 года в стране 
должны появиться 25 кампусов, а к 
2036 году их число должно вырасти 
до 40.

Студент Тюменского 
медицинского универ-
ситета Александр Дмит-
риев создает онлайн-плат-
форму для подготовки 
школьников к ЕГЭ и ОГЭ. 
Проект будущего педиатра 
получил поддержку на кон-
курсе «Студенческий старт-
ап», он выиграл грант в  
1 миллион рублей, сообща-
ет пресс-служба вуза.

Boost - инновационная 
онлайн-школа с удобным 
интерфейсом. Она предпо-
лагает индивидуальное обу-
чение с использованием ис-

кусственного интеллекта, 
который почти мгновенно 
выполняет проверку домаш-
них заданий и поясняет воп-
росы, заданные учеником.

- Кроме того, на плат-
форме будут кураторы, они 
также смогут ответить на 
любые вопросы, связанные 
с образованием. Интенсив-
ность обучения будет зави-
сеть от цели, которую обо-
значил старшеклассник, 
и времени до экзамена. 
Запомнить учебный мате-
риал школьнику поможет 
алгоритм, который мы за-

щитим патентами, - пояснил 
студент.

Разработка платформы 
началась в январе. От-
крытие онлайн-школы на-
мечено на сентябрь 2024 
года. Автор идеи планирует 
предоставить бесплатный 
доступ ко всем функциям 
образовательной системы 
для некоторых категорий 
школьников, в том числе 
для детей-инвалидов и де-
тей-сирот. Бесплатно вос-
пользоваться базой зада-
ний смогут все желающие 
после регистрации.

 ■ КСТАТИ
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Светлана БОРИСОВА

Лето - сезон 
строительных работ,  
в том числе дорожных. 
В областной столице 
вовсю укладывают и 
обновляют асфальт, 
строят тротуары  
и устанавливают 
бордюры.

БОЛЕЕ КОМФОРТНО
Недавно с ходом работ по 

строительству улично-до-
рожной сети в районе озера 
Алебашево ознакомился гу-
бернатор Тюменской области 
Александр Моор.

В квартале улиц Алебашев-
ская, Дружбы, Мельникайте и 
реки Туры в рамках нацпро-
екта «Жилье и городская сре-
да» помимо проезжей части 
появятся тротуары, велодо-
рожки, наружное освещение, 
ливневая канализация.

Проект получил федераль-
ную поддержку, его концеп-
ция была представлена на 
«Днях Тюменской области» 
в Совете Федерации в 2023 
году.

Обновляют путепровод и 
возле микрорайона Казаро-
во на обходе Тюмени. Завер-
шить работы здесь планирует-
ся ориентировочно до конца 
сентября.

Александр Моор отметил, 
что уже завершены работы 
по ремонту путепровода на 
развязке в районе Верхнего 
Бора. Работы здесь начались 
в конце мая, на ремонт про-
езжей части ушло менее двух 
месяцев.

- Использовались современ-
ные российские технологии, 
например полиуретан-метал-
лические деформационные 
швы, которые делают проезд 
более комфортным. Специ-
алисты двигались поэтапно, 
чтобы не создавать больших 
помех для трафика. Теперь 
движение по развязке пол-

ностью свободно, - сообщил 
глава региона.

Отметим, что в Тюмени 
строят девять дорог общей 
протяженностью 12 кило-
метров. В высокой степени 
готовности находится транс-
портная развязка на пересе-
чении улиц Мельникайте и 
Дружбы.

На улице Фармана Сал-
манова дорожные рабочие 
выполнили 88% от заплани-
рованного объема. На этом 
объекте идет согласование и 
координация прокладки се-
тей отопления с профильной 
организацией.

На улице Газовиков, в райо-
не ул. Муравленко, дорожни-
ки готовятся открыть движе-
ние уже на текущей неделе. В 
планировочном районе «Ко-
маровский» за сезон постро-
ят 1,4 км дорог. В 2025 году 
работа здесь продолжится. 
Общая протяженность улич-
но-дорожной сети составит 
3,54 км.

СОТНИ  
ПАРКОВОЧНЫХ МЕСТ

Идет ремонт и на улице 
Барнаульской вдоль экопар-
ка Затюменский. В районе 
«Медицинского города» будет 
создано более сотни новых 
парковочных мест.

На Салаирском тракте, 
вдоль которого находятся по-
пулярные термы, ведется ре-
монт путепровода. Несмотря 
на большой поток туристов и 
дачников, проблем с движе-
нием на данном участке нет.

Кроме того, полностью 
будет обновлен подъезд к 
исторической столице Си-
бири Тобольску через посе-
лок Прииртышский. В планах 
отремонтировать 8 км дороги, 
местами обустроить тротуары 
и остановки.

- С этой живописной трас-
сы открывается красивый вид 
на Иоанно-Введенский мо-
настырь. По ней же туристы 
попадают в парк «Ермаково 
поле», - отметил губернатор.

И В РАЙОНЕ ТОЖЕ
Почти 66 км 113 дорог от-

ремонтируют по националь-
ному проекту «Безопасные и 
качественные дороги» в Тю-
менском районе в 2024 году. 
Капремонты пройдут на всех 
20 территориях муниципаль-
ного образования.

Как рассказала глава Тю-
менского района Ольга Зи-
мина, вместе с этим на трех 
площадках индивидуально-
го жилищного строительства 
идет обустройство дорог. Две 
из них предназначены для 
многодетных семей в Паде-
рино и поселке Московский, 
еще одна площадка в Уша-
ково.

- В Падерино подрядчик ра-
ботает очень активно, боль-
шое количество техники и 
работников. За месяц, что 
они там трудятся, уже под-

готовили основания для всех 
дорог, заведенных в строи-
тельство. Кроме того, заколь-
цовку выполнят в асфальте, 
и вдоль этой дороги уже вы-
ставлены бордюры - начали 
устраивать тротуары. В посел-
ке Московский работа тоже 
кипит. Полагаю, что всё ас-
фальтирование, которое там 
запланировано, тоже в сроки 
будет завершено, - сообщила 
глава района.

Она напомнила, что ремонт 
и строительство дорог ведет-
ся в порядке рейтинга. Он 
составляется на основании 
многих критериев, среди ко-
торых учитываются и мнения 
жителей населенных пунктов.

Отметим, что в Тюменском 
районе в 2025 году планируют 
возвести три амбулатории и 
столько же фельдшерско-аку-
шерских пунктов.

Региональная

Дела дорожные: где появятся      тротуары и асфальтДела дорожные: где появятся      тротуары и асфальт
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ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
Перспективу строительства 

дороги в районе улиц Став-
ропольской и Московского 
Тракта недавно обсудили с 
инициативными жителями в 
управе Калининского округа 
Тюмени. 

Замдиректора департамента 
дорожной инфраструктуры и 
транспорта Алексей Васенин 
отметил, что перспектива 
строительства этой дороги 
глобальна для всего города. 
Ее будут строить поэтапно. 
Сначала планируют создать 
четырехполосную улицу от 
Московского Тракта до Ин-
тернациональной и развязку 
через Транссибирскую ма-
гистраль к улице Аккумуля-
торной.

Дорога напрямую свяжет 

районы Маяк и Дом Обороны. 
Проектная документация уже 
разработана, и после экспер-
тизы департамент дорожной 
инфраструктуры и транспорта 
подаст заявку в проект бюдже-
та для организации строитель-
ства. Ожидается, что новая го-
родская артерия появится в 
период 2025 - 2030 годов.

На следующем этапе капи-
тально отремонтируют уча-
сток от Московского Тракта 
до улицы 9 Января на месте 
гаражного кооператива. Соб-
ственникам возместят стои-
мость изымаемых объектов, 
проложат двухполосную до-
рогу с тротуарами, велодорож-
кой, парковочными местами, 
остановочными карманами, 
ливневой канализацией за-
крытого типа.

Имея альтернативную до-
рогу, жители целого района, 
в том числе домов №№ 139, 
141 на Московском Тракте, 
смогут выезжать не только 
налево на ежедневно загру-
женный автомобильным по-
током Московский Тракт, 
но и направо, в сторону улиц  
9 Января и Калинина.

Реализация последующих 
этапов строительства, в ре-
зультате чего ул. Ставрополь-
ская соединится с Мельни-
кайте, пока в перспективе, в 
ближайшие три года не нач-
нется. Проектная документа-
ция для этих участков еще не 
разрабатывалась.

Жителей Московского Трак-
та интересовали парковочные 
места. Алексей Васенин разъ-
яснил, что машино-места ком-

пенсируют. Они будут созда-
ны вдоль отремонтированных 
дорог на Московском Тракте 
и улице 9 Января. Депутат го-
родской думы Дмитрий Осипов 
напомнил, что бесплатная 
просторная парковка есть за 
автомойкой «Ямал».

Он подчеркнул, что авто-
мобильная нагрузка на стре-
мительно застраиваемый 
район Московского Тракта 
за 10 лет выросла кратно. За 
это время количество горо-
жан увеличилось на 200 ты-
сяч человек, и Тюмень еще 
будет прирастать, поэтому 
муниципалитет изыскивает 
возможности, чтобы макси-
мально обеспечить логисти-
ку, создавая удобную транс-
портную инфраструктуру в 
сложившейся застройке.

Дела дорожные: где появятся      тротуары и асфальтДела дорожные: где появятся      тротуары и асфальт

Недавно в Тюмени состоялся областной 
конкурс профессионального мастерства 
водителей автобусов. За звание лучшего 
водителя области боролись 18 шоферов из 
Тюмени, Тобольска, Ялуторовска, Ишима, 
Заводоуковска и Вагая. 9 конкурсантов 
выступали на автобусах большого класса, 
еще 9 - в группе автобусов среднего класса 
вместимости.

На официальной церемонии открытия 
участников приветствовал начальник 
Главного управления строительства 
Тюменской области Павел Перевалов. 
Он отметил, что в регионе более 700 марш-
рутов, которые обслуживают несколько 
тысяч водителей.

- Сегодня, находясь в большом сообще-
стве, мы с вами поднимаем серьезные воп-
росы развития сферы. Это и улучшение 
условий труда, и обновление подвижного 
состава. Уверен, что то большое обсужде-
ние, которое идет, приведет к дальнейшему 
развитию сферы и будет возможность при-
менять все свои лучшие навыки каждому, 
кто в этой сфере работает, - сказал Павел 
Перевалов.

Конкурс профессионального мастерства 
водителей автобусов в Тюменской обла-
сти проходит в 25-й раз и состоит из двух 
этапов. В первом участники показывают 
знание теории, во втором - практические 
навыки вождения.

После жеребьевки водители-конкурсанты 
приступили к теоретической части. Им пред-
стояло ответить на 20 вопросов из правил 
дорожного движения. Самые быстрые участ-
ники справились с задачей за 49 секунд. 
Из 18 конкурсантов 10 не допустили ни 
одной ошибки.

По результатам теоретического этапа 
в большом классе лидером стал Артем  
Шустов из Тюменского ПАТП № 1, в сред-
нем классе «гонку» возглавил Иван Гаври-
лов работник «Вагайпассажиравтотранс».

После сдачи теории конкурсанты отправи-
лись на полигон. Первыми на трассу вышли 
водители большого класса. Они выполняли 
9 практических упражнений, среди которых 
«эстафета», «змейка», «колея» и «автобус-
ная остановка». Конкурсанты признались, 
что самой сложной для них стала «стоянка».

Сразу после них водительский класс по-
казали «пазики» - так судьи любя называют 
водителей автобусов среднего класса. 

Самое быстрое время прохождения ис-
пытания показал 25-летний Иван Гаври-
лов. Ему потребовалось для этого 5 минут 
22 секунды. Он и стал первым в среднем 
классе. 

«Серебро» у Александра Кислякова 
(АО «ТПАТП № 1»).

Третье место завоевал Анатолий Гимгин 
(АО «Тобольское ПАТП»).

На автобусах большого класса самое 

быстрое время показал Дмитрий Наздер-
кин из Тюменского ПАТП № 1. Он прошел 
трассу ровно за 6 минут. Но несколько 
допущенных ошибок не позволили ему воз-
главить таблицу. В итоге он стал третьим, 
уступив первенство своему коллеге Артему 
Шустову.

На втором месте оказался Максим Гон-
тарев из Тобольского ПАТП.

Артему Шустову 31 год. Он на-
чинал работать водителем авто-
буса в Тобольске в 2017 году. 
Почти три года назад перебрался 
в Тюмень, где тоже водит авто-
бус. На конкурсе профмастер-
ства Артем выступил третий раз. 
Сначала был четвертым, потом 
третьим. И вот сейчас долгождан-
ная победа.

- Настрой был боевой. Очень хо-
телось занять первое место. Пер-
вая галочка есть. Теперь хотелось 

бы выйти «на Россию». А там, если хорошо 
пойдет, и на международные, - строит пла-
ны Артем. 

В командном зачете места распредели-
лись следующим образом:

• первое место - АО «ТПАТП № 1»;
• второе место - ОАО «Вагайпассажир-

автотранс»;
• третье место - АО «Тобольское ПАТП».

 ■ В ТЕМУ 

Тюменец, руководитель 
службы подрядчика АО «Мос-
тострой-11» Максим Ручкин 
представит Тюменскую область 
в финале IV всероссийского 
конкурса управленцев «Лидеры 
строительной отрасли». Очный 
тур пройдет в «Волгоград Арене» 
с 8 по 11 августа.

- Выход в финал всероссийско-
го отраслевого управленческого 
конкурса, помимо большой чести 
и ответственности, для меня под-
тверждение правильного выбора 
траектории профессионального 
развития. Желаю удачи всем 
финалистам. С нетерпением жду 
встречи с выдающимися руково-
дителями строительной отрасли, 
- поделился Максим Ручкин.

«Лидеры строительной от-
расли» - открытый конкурс 
среди представителей от-
расли, имеющих опыт рабо-
ты в государственной или 
коммерческой организации 
строительной сферы на руково-
дящих позициях различного уров-
ня. В 2024 году в нем приняли 
участие 18438 человек из 73 
регионов Российской Федера-
ции. В финал прошли всего 150 
управленцев.

- Развитие строительного сек-
тора требует участия лидеров, 
которые видят намного дальше 
горизонта, несут ответственность 
за формирование облика городов 
и качество жизни людей, ведь 
строительство - это не просто воз-
ведение зданий и сооружений, 
это создание фундамента для бу-
дущего нашей страны. Конкурс 
«Лидеры строительной отрасли» 
помогает выявить таких высоко-
классных специалистов и дает 
возможность транслировать свой 
успешный опыт на федеральный 
уровень, - говорит Максим Ручкин.

Отметим, что потомственный 
инженер Максим Ручкин, выпуск-
ник омского СИБАДИ по специаль-
ности «строительство железных 
дорог, мостов и транспортных 
тоннелей», сразу же устроился 
на работу в компанию «Мосто-
строй-11». Восемь лет он занима-
ется контролем своевременности 
расчетов заказчиков с подряд-
ными организациями компании. 
Впервые участвует во всерос-
сийском конкурсе управленцев 
отрасли.

 ■ КСТАТИ
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Светлана БОРИСОВА

Они должны привлечь 
на эти территории еще 
больше туристов  
и помочь в реализации 
продукции местных 
товаропроизводителей.

ДЛЯ ЛЮДЕЙ
Бренды обрели три муници-

палитета региона - Ярковский 
район, Ялуторовский и Уват-
ский. Разработкой «товарного 
знака» занимались специали-
сты Торгово-промышленной 
палаты региона, которые 
привлекли к работе экспер-
тов, муниципальные власти, 
предпринимателей и жите-
лей этих территорий, которые 
поделились своим видением 
бренда. Цель «торгового зна-
ка» - повысить узнаваемость 
территорий, привлечь тури-
стов и помочь в реализации 
продуктов местных товаро-
производителей. 

Бренды муниципальных 
территорий в середине ию-
ля представили Ялуторовск, 
Уватский и Ярковский рай-
оны в Музейном комплексе 
имени И. Я. Словцова. Оце-
нивали проведенную муници-
пальными командами работу 
эксперты во главе с губернато-
ром Тюменской области Алек-
сандром Моором.

По словам президента Тор-
гово-промышленной палаты 
Тюменской области Ольги 
Езикеевой, масштабная рабо-
та стартовала по поручению 
главы региона. Разработка 
территориальных брендов 
заняла от шести до девяти 
месяцев.

- Участники проекта «Ка-
питаны бизнеса», муници-
палитеты стали огромной 
командой, которую возгла-
вил заместитель губернатора 
Андрей Пантелеев. Мы при-
гласили профессиональных 

маркетологов Андрея Конько-
ва, Анну и Константина Пол-
ковых и десятки экспертов для 
разработки территориальных 
брендов. Сегодня представля-
ем три района, - рассказала 
Ольга Езикеева.

По словам руководителя по 
работе с муниципальными об-
разованиями Торгово-промыш-
ленной палаты Сергея Панте-
леева, территориальный бренд 
создается исключительно для 
людей.

- Бренд - это не картинка, 
это идея, которая объединя-
ет людей, местных жителей 
и служит коммуникацией с 
внешним миром. А главная 
его цель - комплексное раз-
витие территории в целом, - 
пояснил эксперт.

Созданию брендов пред-
шествовала большая ис-
следовательская работа. В 
каждом районе были проана-

лизированы его преимуще-
ства, история, возможности 
для развития бизнеса, как и 
те продукты, которые могут 
стать локомотивами продви-
жения.

БЕЗ РАСПУТИНА НИКАК!
В Ярковском районе ставку 

сделали на богатый историче-
ский пласт, который связан с 
личностью Григория Распути-
на. А логотип из вензелей оза-
главлен буквой «Я». Его мож-
но прочитать и как «Я люблю 
Ярковский район». Сейчас 
логотип проходит процедуру 
регистрации. Предпринима-
тели уже украшают им этикет-
ки выпускаемой продукции.

Единственный в России 
музей-театр Григория Рас-
путина как часть развития 
территории создадут в Яр-
ковском районе. Об этом со-
общил председатель совета 

директоров «Сибинтел-хол-
динга» Владимир Шевчик на 
презентации бренда Ярков-
ского района.

- Заканчивается разработка 
концепции музейного ком-
плекса, которая уже измени-
лась на формат музея-театра. 
Подразумевается погружение 
во все этапы жизни Григория 
Распутина. Музей-театр бу-
дет единственным в России. 
Это будет интересно, и мы 
не прогадаем, - уверен глава 
компании.

Он уточнил, что работа за-
вершится через два месяца. 
Вместе с тем проект развива-
ется и в других направлени-
ях: создание придорожного 
сервиса, музея-ресторана и 
покровского острога. Проду-
мываются и направления для 
привлечения местного биз-
неса. По оценке Владимира 
Шевчика, трафик в этом месте 
Тобольского тракта состав-
ляет до 40 тысяч машин, по-
этому все участники проекта 
увеличат товарооборот.

По словам Сергея Пантеле-

ева, бренд Ярковского райо-
на не может существовать без 
бренда Григория Распутина.

- Когда мы стали исследо-
вать аналитику, выезжать в 
населенные пункты, мы об-
наружили, что даже в двадцать 
первом веке люди живут соби-
рательством, охотой, рыбал-
кой и огородом. И наиболее 
ценная для них земля, кото-
рая их кормит. Поэтому в ре-
зультате исследований, стра-
тегических сессий появилась 
идея для позиционирования 
территории - «Земля вольных 
сибирцев», - пояснил Сергей 
Пантелеев.

Он обосновал слово «воль-
ные» тем, что в районе ссыль-
ные оставались, заводили се-
мьи и уже не уезжали. Многие 
жители дореволюционной 
России переехали в Ярков-
ский район во время сто-
лыпинской реформы. Еще 
раньше крепостные, переехав 
сюда, получали вольную. А до 
них народы жили сообразно 
федерации: у каждого своя 
культура, традиции, но уважи-

 ■ КСТАТИ
Древний водный маршрут от Тюмени до Тобольска воссоздадут в 

Тюменской области в перспективе трех лет. Уже готова его третья 
часть. 10 августа в честь 80-летия региона состоится путешествие на 
дощанике - судне, которое является символом региональной столицы.

- Сегодня мы презентуем маршрут, который отработали, - это 
воссоздание переправы из Криводаново в Созоново, благодаря 
которому второе село развивалось. Маршрут пролегает от Тюмени 
через Криводаново, переправой уйдем до Сазоново. В честь 80-летия 
Тюменской области мы презентуем первую треть этого маршрута. 
10 августа в 10 часов от «Конторы пароходства» отправляется вос-
созданный дощаник. А всего четыре вида транспорта, в том числе 
и всадники. Будет полностью воссоздана вся глубокая история 
двух тысяч лет. Финиш в селе Покровском, где пройдет большой 
конноспортивный праздник и концерт, - рассказал председатель 
совета директоров «Сибинтел-холдинга» Владимир Шевчик 
на презентации бренда территории Ярковского района.

На следующий год маршрут увеличат еще на 80 километров, а 
за три года древний путь до Тобольска полностью сформируют. До-
кументы на его регистрацию поданы в Ростуризм на аккредитацию.

От Распутина до медведя:      у трех районов появились 
                     туристические      брендытуристические      бренды
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тельно относились к соседям. 
Причем они называли себя 
сибирцами. Это слово упо-
треблялось в стране наравне с 
более распространенным на-
званием - сибиряки.

- Само название Ярково со-
стоит из слова Яр (это языче-
ский бог солнца и плодородия 
Ярило) и из слова «ковать», 
получается «свет ковать». В 
районе до сих пор развито це-
лительство, и это напрямую 
связано с мистической фигу-
рой Григория Распутина. Мы 
сложили все эти составляю-
щие и получился несколько 
сказочный логотип Ярково. 
У него несколько смыслов, он 
означает перекресток дорог 
на Тюмень, Тобольск, Ялу-
торовск. И его можно прочи-
тать: «Я бесконечно люблю 
Ярково», - пояснил эксперт.

Логотип бренда уже ис-
пользуют предприниматели 
на упаковке своей продукции, 
которую производят в Ярков-
ском районе. По словам главы 
района Евгения Золотухина, 
такую продукцию уже знают 
за пределами России.

- Когда мы были с делегаци-
ей в Белоруссии, я представил 
всё это. И все были в восторге. 
Хороший бренд территории, 
когда он отражает соль земли. 
Это не просто красивая кар-
тинка, а действительно то, чем 
живет район. Это и колоссаль-
ный стимул для продвижения 
территории, - сказал глава Яр-
ковского района.

Предпринимателей вдохно-
вила эта история, и уже заре-
гистрировано ООО «Старец 
Григорий». При поддержке 
Торгово-промышленной па-
латы идет регистрация товар-
ного знака в Роспатенте.

КАК МЕЛЬНИЦА
В Ялуторовском районе 

упор сделали на промыш-
ленность. 25 процентов всей 
продуктовой линейки Тю-
менской области производят 
предприятия Ялуторовска. 
А символом промышленно-
го производства, да и самого 
города, служит мельница. Она 
изображена на гербе, а теперь 
стала логотипом бренда тер-
ритории.

Эксперты тюменской ко-
манды разработчиков брен-
дирования оценили совокуп-
ность исторических фактов и 
современное развитие муни-
ципального образования. По-
лучились постоянная динами-
ка и энергия роста, которые 
ассоциируются с движением 
лопастей мельницы.

- Когда-то территория 
считалась долиной тысячи 

мельниц. Мельница также 
изображена на гербе города. 
Арт-объект мог бы стать от-
личным атрибутом и элемен-
том вирусной рекламы. Раз-
мещая в соцсетях фотографии 
на его фоне, туристы способ-
ствовали бы узнаваемости. 
Затрат на рекламу ноль, а 
продвижение колоссальное. 
Мельница еще символизирует 
и промышленное производ-
ство. Сегодня предприятия 
Ялуторовска производят 25 
процентов продуктовой ли-
нейки Тюменской области. 
Движение лопастей - это 
динамика. Показывает, что 
территория постоянно раз-
вивается, движется вперед, 
- обосновал логотип Сергей 
Пантелеев на презентации 
брендов Уватского, Ярков-
ского районов и города Ялу-
торовска.

По его словам, логотип мо-
жет использоваться на раз-
личной продукции и для 
оформления событийных 
мероприятий. Территориаль-
ный бренд может стать ин-
струментом социально-эко-
номического развития. Для 
того же удержания молодежи 
и привлечения новых кадров 
эксперты предложили городу 
создать город-коворкинг со 
студиями, мастерскими, це-
хами, IT-пространствами, где 
любой молодой человек может 
овладеть профессией и начать 
зарабатывать.

Еще одно предложение раз-

работчиков - использовать 
ялуторовский аэропорт для 
массовых мероприятий, в том 
числе для фестиваля аэроста-
тов, фонариков и прочих ле-
тательных конструкций.

Глава Ялуторовска Вячеслав 
Смелик рассказал, что уже раз-
работана дорожная карта по 
внедрению брендирования. В 
этом направлении город дви-
жется в агломерации с Ялуто-
ровским районом. Так, в День 
города прошла битва блино-
пеков. Они были в брендиро-
ванной одежде.

ДИКИЕ, НО МИЛЫЕ
Фраза «Дикость, которая не 

пугает» стала слоганом терри-
ториального бренда Уватского 
района. А главными символа-
ми выбраны медведь, соболь и 
осетр. Мерч с их изображени-
ями уже выпускают местные 
предприниматели, которые 
подхватили идею еще на ста-
дии разработки.

- Это официально начало 
Крайнего Севера. Главный его 

ресурс - тайга. В мире всего 
два уникальных типа лесов, 
и второй - это джунгли Ама-
зонки. Уникальность заклю-
чается в том, что они много-
ярусные. Преимуществом 
является и то, что здесь про-
ходит федеральная трасса, это 
обеспечивает хорошую транс-
портную доступность. Благо-
даря богатым природным ре-
сурсам хорошо развиты охота 
и рыбалка. А рельеф подходит 
для организации экстремаль-
ных туров, походов, сибир-
ского сафари. На территории 
проживают коренные народы 
Севера, и шаманический дух 
здесь присутствует. Это земля, 
пропитанная легендами, тай-
нами, много неявного. Есть 
легенда про красноглазую 
чудь, которая ушла под зем-
лю, когда сюда пришли белые 
люди. Расположены остат-
ки древнего городища. Мы  
подержали в руках элемент 
короны короля красноглазой 
чуди. Есть легенда про золо-
тую бабу - идола, выполнен-
ного в форме женского тела 
из золота. Здесь реальность 
колоритная сливается с леген-
дами и домыслами, - отметил 
Сергей Пантелеев.

Уникальность бренда тер-
ритории в его многовари-
антности. Это может быть 
«Тайга приключений» или 
«Тайга впечатлений», «Тай-
га открытий». Туризм, наука, 
инвестирование в развитие 
производств. Слоганы могут 
меняться в зависимости от 
целей. Так, в случае с моло-
дежью слоган может звучать 
как «Тайга - дело молодых», 
а если речь идет о деле, стоит 
говорить «Таежно - надежно».

Логотипом выбрана сне-
жинка - символ Крайнего 
Севра. Она же предстает и 
как вид на кедр сверху. Внут-
ри расположен этнический 
рисунок.

По словам главы Уватского 
района Вячеслава Елизарова, 
разработка брендирования 

получила большой отклик у 
жителей района.

- Все давали предложения, 
как это может выглядеть. И у 
нас получилось! Вначале было 
волнение по поводу того, как 
можно уложить очень много 
смыслов, локаций, событий 
в один бренд. У нас получил-
ся многовариантный. Мы 
можем много где применить 
эти варианты, что дает очень 
большой спектр действий. 
Думаю, со временем слоган 
«Дикость, которая не пугает» 
займет достойное место в ря-
ду уже таких известных фраз, 
как «В Сибрь по своей воле», 
и других. Мы занимаемся 
регистрацией пяти позиций 
товарного знака, - рассказал 
глава района.

Бренд был разработан в про-
шлом году. В текущем году 
муниципальные власти за-
нимались его внедрением в 
различные сферы. Активно 
в продвижение включились 
предприниматели. На ярмар-
ках они представляют свою 
продукцию с брендированием 
района. В 2024 году проведут 
конкурс лучших товаров с но-
вой номинацией «Продукция 
с брендом». Также запланиро-
вали отремонтировать стелу 
на въезде в район. Ее основа-
ние украсят изображениями 
основных символов района.

Логотип бренда украсил 
мягкую игрушку и сувениры, 
которые вручили призерам 
гонок на чемпионате России 
по биатлону, а также подарки 
в честь 100-летия Уватского 
района.

 ■ В ТЕМУ
1 млн 940 тысяч туристов по-

сетили, по данным Росстата, ре-
гионы Уральского федерального 
округа с января по май 2024 
года. Количество туристов, по-
бывавших в Тюменской области, 
составило 374,7 тысячи человек.

- Реализация туристического 
потенциала Уральского феде-
рального округа - одно из важ-
нейших направлений в работе 
региональных органов власти. 
Усилия сосредоточены на самых 
разных видах туризма: культур-
но-познавательном, событийном, 
активном, религиозном, промыш-
ленном и других, - подчеркнул 
полномочный представитель 
президента в УФО Владимир 
Якушев.

Он также добавил, что раз-
витие туризма позволяет в 
комплексе решать актуальные 
задачи, которые стоят перед 
регионами.

- Это стимул для строительства 
инфраструктуры и развития биз-
неса, повышение узнаваемости 
регионов и приток инвестиций, 
новые проекты и межрегиональ-
ные, международные партнер-
ства, перспективы для дальней-
шего роста, - отметил Владимир 
Якушев.

От Распутина до медведя:      у трех районов появились 
                     туристические      брендытуристические      бренды
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

И это дает ей возмож-
ность начать обучение на 
бюджете.

Кстати, высший балл 
во время творческого ту-
ра удалось получить всего 
12 абитуриентам. Учиты-
вая, что Женя за первый 
и второй творческие ту-
ры получила по 95 баллов 
(выше никому не постави-
ли), она является лидером 
среди всех соискателей по 
результатам внутренних 
испытаний ВГИКа.

Евгения Абдулова по-
ступила на специальность 
«Режиссура кино и теле-
видения» в мастерскую 
Владимира Хотиненко. 
Конкурс здесь традици-
онно высокий - около 10 
человек на место. Причем 
бюджетных мест всего 15.

При поступлении учи-
тывались также результа-
ты ЕГЭ по русскому языку 
и литературе - здесь у Аб-
дуловой показатели не са-

мые высокие (66 и 78 бал-
лов), но она стала лучшей 
по результатам творческих 
экзаменов, что на режис-
серском и актерском фа-
культетах крайне важно.

Во время творческих ту-
ров абитуриенты писали 
очерк про выбор профес-
сии и личные интересы, 
пересказывали эпизоды 
любимого художественно-
го фильма, случаи из жиз-
ни, предоставляли фото-
очерки. На собеседовании 
преподаватели оценивали 
эрудицию абитуриентов, 
знание культуры, литера-
туры, театра, кино. Кроме 
того, будущие режиссеры 
выполняли творческие 
задания от приемной ко-
миссии.

Ирина ВИКТОРОВА.

 ■ ЭКСТРИМ

Галина КОПЫЛОВА 
(«КП» - Краснодар»)

Певца эвакуировали 
из затопленного каньона 
и отвезли 
в шикарный отель.  

Филипп Киркоров в эти дни на-
ходится в Сочи. Он приехал не отды-
хать, а работать. Артист снимается 
в комедийном фильме «Братья» в 
роли самого же себя. И уже в один 
из первых дней съемок певец вместе 
с группой попал под удар стихии.

«Нашу локацию смыла бурная река 
за семь минут,  - сообщил у себя в 
соцсетях Филипп Киркоров и заявил, 
что группу постепенно затаплива-
ет. - Мы просим о помощи. Спасите 
наши души!»

В горах Сочи в тот день разыгра-
лась буря. Поднялся ветер, полил 
дождь, и река превратилась в бур-
лящий поток. Сначала снесло часть 
съемочного оборудования, вода ста-
ла подниматься все выше.

Благо те же местные, которые 
привезли группу на место, вовремя 
приехали и ее забрали.

- У нас стихия может начаться и 
пройти очень быстро, - рассказыва-
ют сочинцы.  - То есть разразилась 
гроза, минут 20 - и уже небо чистое. 
Но за эти 20 минут горная река мо-
жет так подняться, что выбраться 
из потока будет невозможно. Ме-
сто, где стояла группа Киркорова, 
относительно безопасное, вряд ли 
там все затопило бы полностью, но 
лучше перестраховаться, у нас тут 
бывало всякое.

Артисты вернулись в центр Сочи 
в свои комфортабельные номера в 
одном из шикарных отелей города. 
Стоя на балконе, звезда поп-сцены и 
записал успокаивающее видео: «Нас 
доставили в целости и сохранности 
до нашего отеля. Все хорошо. Мы 
живы-здоровы!».

К слову, Киркоров проживает в 
самой дорогой гостинице Сочи по 
системе «все включено». Сутки про-
живания тут стоят около 60 тысяч 
рублей.

Филипп Бедросович выбрал самый 
большой номер - двухкомнатный люкс 
площадью 66 «квадратов» с панорам-
ными окнами. Для звезды организо-
вали эксклюзивную зону отдыха при 
отеле. Каждый вечер артисту подают 

коктейли и легкие за-
куски от шеф-повара, 
например, в меню есть 
канапе с красной ры-
бой и бутерброды с 
красной икрой.
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«Живы-здоровы!» - 
Киркоров написал 

в соцсетях с балкона отеля.
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Жена Александра 
Гавриловича 
Юлия родила 

Женю 
в марте 2007 

года. А в январе 
2008-го актера 

не стало...
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Знакомьтесь: Евгения 
Абдулова - студентка 

режиссерского 
факультета ВГИКа. 

 ■ ЧУЖОЙ КАРМАН

Ирина ВИКТОРОВА

Тем не менее актер 
остается должен 
Екатерине Климовой 
7,7 млн руб.

По данным сайта Федераль-
ной службы судебных приста-
вов, задолженность по али-

ментным выплатам 46-летнего 
актера Игоря Петренко впер-

вые за последние месяцы 
уменьшилась.

В июне 2024-го его 
долг по алиментам со-
ставлял 8 млн 393 тыс. 
руб. На 24 июля 2024 

года задолженность на 
сайте ФССП указана 
в размере 7 млн 797 
тыс. руб. Получает-
ся, что Петренко вы-

платил часть долга  - 
596 тыс. руб.

С учетом очередной 
выплаты минувшего 
месяца по обязатель-
ствам на двух детей 

почти в полмиллиона 
рублей платеж со-
ставил более мил-
лиона. Игорь Пе-
тренко поставил 
антирекорд - у него 
самый большой долг 
по алиментам среди 
отечественных ар-
тистов.

Деньги он выпла-
чивает на двух сы-
новей (17-летний 
Матвей и 16-лет-
ний Корней), 
родившихся 
в браке с 
Екатери-
ной Кли-
мовой. 

Подростки живут с мамой, 
но охотно общаются с отцом.

Экс-супруги оформили раз-
вод 10 лет назад. В 2015 году 
экс-супруги заключили нотари-
альное соглашение, в котором 
зафиксировали размер али-
ментов. Сумму не афишируют, 
но, судя по темпам роста дол-
га, она составляет примерно 
500 тыс. руб. в месяц. По за-
кону алименты на двух детей 
могли бы составлять 1/3 от 
доходов родителя, с которым 
дети не проживают, но Климо-
ва и Петренко воспользова-
лись правом зафиксировать 
размер выплат. Уже осенью 
студенту Театральной школы 
Табакова Матвею Петренко 
исполнится 18 лет, и тогда 
размер алиментов снизится 
на 50%.

А вот долги у актера на-
чали накапливаться после 
того, как Петренко женился 
вновь и у него родились еще 
трое детей. Востребованный 
актер, кстати, зарабатывает 
прилично: съемочный день 
может стоить от 100 тыс. до 
200 тыс. руб. Задолженность 
актер гасит частями и от обя-
зательств не отказывается. 
Правда, он уже второй год 
не может выехать за границу 
из-за долгов. Впрочем, сама 
Климова получает точно не 
меньше бывшего мужа и име-
ет возможность обеспечить 
детей.

Петренко и Климова прожили 
в браке 10 лет, а теперь 

раздельно воспитывают детей.

Дочь Александра Абдулова 
поступила в университет

Видео, 
на котором 

певец просит 
помощи, - 

на сайте KP.RU

Киркорова спасли 
от ударов стихии

Игорь Петренко 
погасил часть долга 
по алиментам
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А кем 
хотят стать 

дочка Юлии 
Началовой и сын Эдуарда 
Лимонова, рассказываем 

на сайте
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Александра ЗАЙЦЕВА

В отпуске мы все расслабле-
ны. Мы в новой комфортной 
среде. Не нужно беспокоиться 
ни о быте, ни о том, что поду-
мают знакомые. Вокруг только 
радость, выброс эндорфинов, 
соблазны на каждом углу. И тут 
вдруг какой-нибудь храбрец 
подкрался незаметно. 

Люди делятся на сторонни-
ков и противников отпускных 
романов. Есть даже такие, кто 
ездит на юга прицельно, плани-
руя такие приключения.

Надо ли говорить, что муж-
чины и женщины смотрят на 
них по-разному. Первые в от-
пуске в основном ищут празд-
ника и новых впечатлений и 
четко ставят границы: две не-
дели радуем друг друга, потом 
прощаемся. Женщин природа 
сконструировала сложнее: они 
почти в 100 процентах случаев 
прицеливаются на серьезные 
отношения. Даже если уверяют, 
что хотят только приятно про-

вести время, в голове все равно 
крутится «а вдруг?..». В итоге 
влипнувшая в отпускной роман 
барышня почти стопроцентно 
привезет из отпуска вместе с 
загаром и ворохом красивых 
фото свои разбитые надежды. 

О том же в основном гово-

рят истории, которые рас-
сказывают люди друг другу в 
соцсетях. Да, случается, что ку-
рортные увлечения доходят до 
белого лимузина с пупсом на 
капоте. Но все-таки достаточно 
редко (см. «Статистику».)
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Треть россиян 
утверждают, что они 

категорически против 
летних амурных 

приключений. 
Но что творят 
остальные…

Овны станут тем стержнем, на котором все дер-
жится. Вы будете продвигать идеи, много работать, 
объединять людей и вести их за собой. На этом 
пути вам могут встретиться и противные персона-
жи. Однако если вы сумеете их проигнорировать, 

вы останетесь в плюсе.

Тельцам нужно прислушаться к себе. Если вам 
с человеком по какой-то причине некомфортно, 

отложите общение с ним на другое время. Пока он 
негативно настроен, каши с ним не сваришь, а кровь 
он вам попортит. Сосредоточьтесь на мелкой кро-

потливой работе, важно не допустить в ней ошибок.

Общительным Близнецам нужно дозиро-
вать контакты с людьми - очень уж много 

вокруг будет скандалистов, и это отразится на вас не 
лучшим образом. Будьте с теми, кто приносит вам 
радость, и неделя пройдет продуктивно. Вы сами 

удивитесь, сколько всего успеете сделать.

Ракам следует запастись терпением. Все вас будут 
раздражать, как нарочно, делая какую-то ерунду. От-

неситесь к этому философски - не всем дано умение 
сначала думать, а потом делать. В общем, держите 
эмоции под контролем, соблюдайте технику безо-

пасности и спокойно занимайтесь своими делами.

Всю информацию, которая вам поступает на этой 
неделе, просеивайте через сито критического мыш-
ления. Так вы избежите неприятностей. Придется от-
ложить желание пожить на широкую ногу до лучших 
времен - сейчас не время сорить деньгами. Держите 

себя в руках - излишества на пользу не пойдут.

Девам не стоит слушать советчиков - вы и сами 
прекрасно знаете, что и как вам делать. У вас есть 
цель, и вы к ней идете. Хорошая неделя для зна-
комств и поездок, только не забывайте следить 
за своим питанием. Если вы давно хотели сменить 
работу, у вас появится возможность это сделать.

Вы окажетесь в центре событий. Самое важное - 
окружить себя людьми, которым вы доверяете, 
единомышленниками и близкими. В этом состоит 
секрет вашего успеха на этой неделе. Вам пред-
стоит разбираться с чужими проблемами, но и вас с 

вашими проблемами никто не оставит один на один.

В начале недели Скорпионам нужно 
получить заряд положительной энергии - 

встречайтесь с друзьями, общайтесь с теми, кого 
любите. Полученная энергия поможет вам горы 
свернуть. Вы будете убедительны и напористы и 
сможете получить желаемое.

Стрельцам нужно быть внимательными во 
всем, что касается бумажной работы и рутин-

ных дел. Да и в целом Стрельцы всю неделю будут 
по уши в работе, вам предстоит сделать примерно 
миллион самых разных дел. И вы со всем справи-

тесь! Устанете, конечно, но результаты того стоят.

А вот Козерогам не нужна эмоциональная 
и энергетическая подпитка - у вас самих сил 

хоть отбавляй. Так много, что вы будете непривычно 
склонны к импульсивным поступкам. Постарайтесь 
не поддаваться порывам и действовать разумно. 
А лишнюю энергию сбрасывайте в спортзале.

Водолеям нужно держаться подальше от 
споров и выяснения отношений. Конфликт 

может вспыхнуть на ровном месте, и потушить это 
пламя будет очень непросто. Лучше посвятите вре-
мя себе и своему здоровью, физическим нагрузкам, 
наладьте режим, последите за тем, что вы едите.

На этой неделе вам предстоит проявить му-
дрость - пока кругом все нервные и раздраженные, 

только вы сможете сохранить спокойствие и убедить 
окружающих, что все это временные трудности. 
Если вы понимаете, что у вас не хватает знаний, 
не стесняйтесь просить совета и учиться новому.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

29 июля - 
4 августа

Подготовила Евгения АН.

Весы

Мужчина и женщина

Курортный роман нужно 
заканчивать, когда 
до любви один шаг

ЛЮБОВЬ НЕЧАЯННО ВЕРНУЛАСЬ
«Курортный роман у меня был дважды. И в обоих случаях я четко 

знал, что как только отпуск закончится, я вычеркну этих женщин из 
жизни. Такие истории тем и хороши, что прекращаются на пике. Когда 
только страсть, когда до любви один шаг.

Расскажу про вторую. Я ехал в отпуск в Анапу сразу после развода, 
хотелось побыстрее все забыть. Подкатил к первой же девушке, которая 
мне понравилась. Сверкал оперением, как умел. Мы вместе бывали на экс-
курсиях, дегустировали вино на винограднике, плавали на яхте, сидели на 
закате у моря с бокалами шампанского. Денег я не жалел - хотелось раз-
грузить голову. Мне самому вся эта романтика очень помогала держаться 
после развода, и я благодарен той девушке. Но когда провожал ее (она 
уезжала раньше), то уже знал, что не позвоню и продолжения не будет. И 
как же я удивился, когда через четыре дня она вернулась со словами, что 
думает обо мне и без меня не может! Пришлось разговаривать жестко».

«ОН СВИТЕР В ДЖИНСЫ 
ЗАПРАВЛЯЕТ!»

«Я сама не ожидала, что в такое 
вляпаюсь. Вроде всегда была голова 
на плечах, но а тут так расслабилась в 
отпуске  - море, прибой, все проблемы 
где-то далеко… Я быстро загорела и 
даже похудела, выспалась, стала сама 
себе нравиться в зеркале, самооценка 
наконец-то поднялась. Еще бы, если все 
мужчины шеи сворачивают, вслед смо-
трят. Один был особенно настойчив, я 
давно не получала столько внимания. И 
башню снесло, если честно. Закрутилось 
так, что, вернувшись к себе в Пермь, чуть 
с мужем не развелась. Но все же собра-
ла остатки сомнений, посоветовалась 
с подругой. Та предложила: а пригласи 
своего мачо в наш город, посмотришь на 
него в некурортной обстановке. Я так и 
сделала. Он приехал, поселился в гости-
нице. Договорились встретиться в кафе. 
И вот приходит туда какой-то закомплек-
сованный человек, начинает меня грузить 
своими бедами. Где мой южный принц? 
Наваждение как рукой сняло. На курорте 
все загорелые и полуголые, беззаботные. 
А в городе - бац!  - оказывается, что он 
свитер в джинсы заправляет и туфли 
остроносые под все это добро носит».

«НЕ УСПЕЛА ОТОЙТИ - 
МУЖА ОКУЧИВАЮТ!»

«Сколько раз ездила в от-
пуск - это какой-то ужас. Не успе-
ешь присеть на скамеечку - начина-
ют клеиться. И особенно клевали 
на москвичку - хотели потянуться 
за мной в Москву. А я сразу себе 
представляла, чем это закончится: 
влюблюсь, потом разбитое сердце. 
По-моему, какой-то особый склад 
ума надо иметь, чтобы завести от-
ношения на две недели, привязать-
ся к человеку, а после начисто 
выкинуть его из головы. 

Пять лет назад я вышла замуж, 
теперь другие затруднения. Ста-

ла замечать, какой пе-
реизбыток на курортах 
одиноких женщин. Муж-
чины нарасхват. Ездили 
с мужем в санаторий, не 
успела я отойти  - а его 
уже окучивают! Вот так 
сама не заметишь, как 
превратишься в Надюху 
из фильма «Любовь и го-
луби». Помните, она там 
возмущалась: «Органы 
движения они лечили! 
Поотрывать бы им эти 
органы движения!»

 � НАРОДНЫЙ ОПЫТ 

Что советуют друг другу 
читатели форумов:

� «Если уж случилась страсть в турецком отеле - не вздумайте 
искать продолжения. Отнеситесь к этому как к системе «ол инклю-
зив» на 2 недели».

� «Не отдыхайте раздельно. Берите свою половину и устраи-
вайте курортный роман с ней - две недели без забот, две недели 
счастливых приключений. И отдохнете, и отношения освежите. А 
когда ездят в отпуск по одному, получается контраст: там - море, 
беззаботность, счастье, а потом возвращаешься в серую рутину, 
и кажется, что это супруг в ней виноват».
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*По данным 
интернет-источников 
Aviasales, Hotels.com 
и психологических 
форумов.

40% опрошенных 
признаются, что 
хотя бы раз в их жизни 
случался курортный 
роман

35,3% 
россиян 
категорически 
против

98% начавшихся
в отпуске отношений 
там же и заканчиваются 

В 2% случаев 
дело доходит 
до свадьбы
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Я не суеверный, потому что 
суеверие - плохая примета.

�  �  �
Когда я жил один, воз-

можно, мои вещи и лежа-
ли в беспорядке, но я точ-
но знал, где какая. Стал 
жить с девушкой. Теперь 
мои вещи красиво уложе-
ны неизвестно где.

�  �  �
Сейчас узнать, какая пого-

да в вашем городе будет зав-
тра, можно из интернета. Это 
очень удобно. Всегда можно 
выбрать такой прогноз, кото-
рый оптимально подходит к 
вашим жизненным планам.

�  �  �
Кому - фуа-гра, кому - 

виаг ра, а кое-кому - по-
дагра!

�  �  �
Что толку от того, что ты 

знаешь множество ярких 
и красочных тостов, если 
врачи запретили тебе пить. 
Остается переходить из мира 
большого спирта на тренер-
скую работу.

�  �  �
Отдыхал в деревне 

летом. Решил сломать 
стереотип. Прокрался 
затемно в курятник и ку-
карекнул в ухо петуху.

�  �  �
В Америке же оно как: кто 

до выборов доживет, тот и 
президент.

�  �  �
А как устроиться в бла-

готворительный фонд, 
которому Билл Гейтс от-
стегнет четверть своего 
состояния?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Что завершает драму «До-
рогая Елена Сергеевна»? 
7. Из чего Буренка в ко-
ровнике жажду утоляет? 
8. Замкнутый ... 9. Кого из
голливудских актеров свя-
зывали отношения с Майли 
Сайрус и Пэрис Хилтон? 10. 
«Любовь слепа, и роза - ее 
...». 11. Гасят. 12. Кто по-
дарил лицо Жене Лукаши-
ну? 13. Поминальный об-
ряд в честь павших воинов 
у славян. 17. Точка отсчета 
наценок. 18. Батюшка из 
кирхи. 20. Где проходит 
военно-музыкальный фе-
стиваль «Амурские волны»? 
21. Баранка шоферского
звучания. 22. Самый про-
тиворечивый друг Сергея 
Есенина. 23. Кто из на-
родных артистов выступал 

на арене цирка в компании 
многочисленных собачек по 
кличке Манюня? 24. Аме-
риканский «tuxedo» для до-
рогих россиян.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Фи-
лософ, чей портрет работы 
Лисиппа хранят в Лувре. 2. 
Колеблющаяся ... рыбака. 
3. Что растет на гербе Гаи-
ти? 4. Борьба с влиянием 
транснациональных ком-
паний. 5. «Отец русского 
постмодернизма». 6. Зло 
наоборот. 11. Дворовый 
игрок. 13. Какой сорт выра-
щивают на самых северных 
виноградниках США, полу-
чая из него «черное вино»? 
14. Значение кары небес-
ной. 15. «Подкачка» легких. 
16. Кузен эофониума. 19.
«Неспящая в Сиэтле» звез-
да. 22. Актриса ... Фэрроу.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Плач. 7. Поилка. 8. Цикл. 9. Лето. 10. Трость. 11. 
Долг. 12. Мягков. 13. Страва. 17. Номинал. 18. 
Пастор. 20. Хабаровск. 21. Руль. 22. Мариенгоф. 
23.Вяткин. 24. Смокинг. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сократ.
2.Блесна. 3. Пальма. 4. Антиглобализм. 5. Битов.
6.Благо. 11. Доминошник. 13. Саперави. 14. Рас-
плата. 15. Вдох. 16. Саксгорн. 19. Райан. 22. Миа.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,

273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,

20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  

528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03,
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17,

58-55-81
Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Мария 
ВАСИЛЬЕВА, 

25 лет, 
Челябинск:

- Работаю 
администратором 

в оздоровительном 
фитнес-клубе 
для женщин. 

Учусь на стилиста. 
Занимаюсь 
фитнесом. 

Сейчас лето, 
поэтому люблю 

часто 
ездить на озеро. 

Гулять люблю 
и иногда почитать. 
Смотреть сериалы 

и фильмы.

МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Приятных вам выходных!
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В

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Неоновые оттенки -

один из трендов 
этого лета. 

Важное правило -
легкий или уже 

уверенный загар, 
который выдержит 

яркий светоотражающий 
эффект. Этот принцип 

хорош с любым 
ярким цветом: 

смотрите не на него, 
а на себя в нем.Голосуйте 

за понравившуюся вам 
участницу на нашем 

сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976 
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